**Zeitschrift:** Der Schweizer Familienforscher = Le généalogiste suisse

Herausgeber: Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung

**Band:** 27 (1960)

**Heft:** 10-12

**Bibliographie:** Bibliographie der schweizerischen Familiengeschichte 1959 =

Bibliographie généalogique suisse 1959

Autor: Meyer, Lucienne

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

**Download PDF:** 02.10.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

# DER SCHWEIZER FAMILIENFORSCHER

## LE GÉNÊALOGISTE SUISSE

Mitteilungen der Schweizerischen Gesellschaft Bulletin de la Société suisse d'études für Familienforschung

généalogiques

XXVII. JAHRGANG / ANNÉE

1. DEZ. 1960, Nr. 10/12

# Bibliographie der schweizerischen Familiengeschichte 1959 Bibliographie généalogique suisse 1959

Bearbeitet durch Dr. Lucienne Meyer, Schweizerische Landesbibliothek, Bern

Anmerkung. Das hier gebotene Verzeichnis genealogischer Literatur stellt eine Erweiterung des in der «Bibliographie der Schweizergeschichte» zusammengestellten Materials dar. Neben den Zeitschriften «Der Schweizer Familienforscher» und «Schweizer. Archiv für Heraldik» finden die genealogischen Sammelwerke «Archiv für schweizerische Familienkunde», «Schweizerisches Geschlechterbuch» etc. besondere Berücksichtigung.

Remarque. La présente bibliographie relative à la littérature généalogique est un complément de la «Bibliographie de l'histoire suisse». A côté des périodiques «Le généalogiste suisse» et «Archives héraldiques suisses», un soin tout particulier est apporté au dépouillement des recueils généalogiques tels que «Archives suisses de généalogie», «Almanach généalogique suisse», etc.

## 1. Allgemeines — Généralités

- Archives biographisches Archives Archives biographiques suisses = Archivio biografico svizzero. Red.: W[illy] Keller. Bd. 6. Zürich, Buchdr. Börsig, 1958. — 263 S. Ill.
- Bopp, Marie-Joseph. Die evangelischen Geistlichen und Theologen in Elsaß und Lothringen von der Reformation bis zur Gegenwart. 1: A-H. Neustadt a. d. A., Degener, 1959, — 262 S. (Genealogie u. Landesgeschichte. 1.) (Bibliothek familiengeschichtl, Quellen. 14.) [Betr. auch die Schweiz.]
- Bruckner-Herbstreit, Berty. Die Fenster- und Wappenschenkungen des Standes Schaffhausen. Forts. (Schweizer Arch. f. Heraldik Jb. 73, 1959, S. 64-80. Wappen.)
- Clottu, Olivier. Une lettre d'armoiries médites. (Archivum herald. 75, 1959, p. 7. fig.) [Armoiries des fam. Conradi, de Deux-Ponts et La Neuveville et Grasser, de Bâle.] [4]

- Debrunner, Werner. 25 Jahre Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung. Zur Jubiläumsversammlung am 26. u. 27. Sept. 1959 in Zürich. (Zürcher Chronik N. F. 1959, S. 57—60. Fig.)
- Dietschi, Erich. Schweizer in Brasilien. (Gotthard-Post 67, 1959, Nr. 27, 28.)[6]
- Ducret, S[iegfried]. Neue Dokumente über die Porzellanfabrik in Nyon. (Keramik-Freunde d. Schweiz. Mitt.-Bl. Nr. 46, 1959, S. 33—36. Abb.) [Darin geneal. Angaben über die Fam. Maurer, von Adliswil.]
- Handbuch des Adels. Bearb. unter Aufsicht des Ausschusses für adelsrechtliche Fragen der deutschen Adelsverbände in Gemeinschaft mit dem Deutschen Adelsarchiv. Hauptbearb.: Hans Friedrich v. Ehrenbrook. Bd. 17: Adelige Häuser B, Bd. 3. Glücksburg/Ostsee, Starke, 1958. XLIII, 656 S. Taf. [Darin S. 492—498: v. Tscharner, von Chur.] Bd. 18: Gräfliche Häuser A, Bd. 3. Glücksburg/Ostsee, Starke. 1958. XLVII, 624 S. Taf. [Darin S. 156-158: v. Erlach, von Bern, u. S. 308-311: v.Mülinen, von Bern.] Bd. 20: Adelige Häuser B, Bd. 4, Limburg a. d. Lahn, Starke 1959. XLVIII, 656 S. Taf. [Darin S. 119—129: Chappuis, von Rivaz, u. S. 301—305: d'Ivernois, d'Yvernois, von Neuchâtel und Genève.]
- Isler, Pierre G. Immigrés dans la Lorraine Mosellane après la Guerre de Ttrente Ans. Notes . . . avec cartes, tabl., photogr. et reprod. de documents. . . Frauenberg/Moselle, [chez l'auteur], 1959. 64 p. ill. [Concerne de nombr. Suisses e. a. des membres de la fam. Isler.]
- Jubiläum. [Zum 25jährigen Jubiläum der Schweizerischen Gesellschaft für Familienforschung:] 25 Jahre SGFF, 1933—1959. Von W[ilhelm] J[oseph] Meyer u. R[obert] Oehler. Schweizerische Heraldische Gesellschaft u. SGFF Von H[ans] R[ichard] v. Fels.—Genealogisch-heraldische Gesellschaft Zürich [1925—1959]. Von H[ermann] Bleuler. Vereinigung für Familienkunde St. Gallen-Appenzell, [1932—1959]. Von A[lbert] Bodmer. Die Sektion Bern, [1934—1959]. Von U[lrich] F[riedrich] Hagmann. Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung Sektion Basel, [1937—1959]. Von H[ans] E. Dändliker. (Schweizer Familienforscher 26, 1959, S. 93—108.)
- Kläui, Hans. Frieda Maria Huggenberg-Kaufmann †, [1878—1959]. (Zürcher Chronik N. F. 1959, S. 70—71. Portr.) [12]
- Lapaire Claude. Musée national suisse. La collection des sceaux. Zurich, Ed. du Musée nat., 1959. 16 p. ill. (Collections du Musée nat. suisse.) [13]
- Lexikon. Biographisches Lexikon verstorbener Schweizer. In memoriam. 4. Zürich, Schweizer. Industrie-Bibliothek, 1955. 375 S. Portr. [14]
- Lindt, Johann. Riesdeckblätter aus dem 17. und 18. Jahrhundert. (Schweiz. Gutenbergmuseum 45, 1959, S. 128—139. Abb.) [Darin genealog. Hinweise u.a. über Mitglieder der Fam. Düring, von Basel; Fuchs, von Fribourg; Zeender u. Koch, von Bern; Rosselet, von Neuchâtel u. Malacrida, von Bern.] [15]

- Lüthy, Herbert. La banque protestante en France, de la révocation de l'Edit de Nantes à la Révolution. 1. Hab.-Schr. ETH Zürich. Paris, S.E.V.P.E.N., 1959. XVI, 461 p. (Affaires et gens d'affaires. 19.) [Contient de nombr. notices généal. de familles suisses et genevoises e. a. des Guiguer = Gyger; Calandrini; Thellusson; Saladin; Hogguer = Högger; Lullin; Nicolas; Cramer; Rieu; Marcet et p. 257—262 une liste de Genevois et de Suisses, banquiers à Paris de 1714—1716.]
- Matrikel. Die Matrikel der Universität Wien. Im Auftrage des Akademischen Senates hrg. vom Institut f. österr. Geschichtsforschung. Bd. 2: 1451—1518. Lfg. 1. Graz, Köln, Komm. Böhlau, 1959. S. 1—454. [Darin genealog. Angaben über Schweizer Studenten.]
- Meyer, Lucienne. Bibliographie der schweizerischen Familiengeschichte = Bibliographie généalogique suisse. 1958. (Schweizer Familienforscher 26, 1959, Nr. 10/12, S. 109—140.)
- Meyrat, W[alter]. Die Bestände des Bundesarchives als Quellen für die Familienforschung in der Schweiz. (Schweizer Familienforscher 26, 1959, S. 93—97.)
- Pertsch, Hermann Oskar. Bluntschli-, Werndli- und Steinmann/Saltzmann-Nachfahren. (Bad. Familienkde., Lahr, 2, 1959, H. 3, S. 126—133.) [20]
- Ruoff, W[ilhelm] H[einrich]. Gedanken zur Genealogie und ihrer Geschichte in der Schweiz. (Schweizer Familienforscher 26, 1959, S. 66—71.) [21]
- Seith, Karl. Ortsgeschichte von Egringen. 758—1958: Reichs- und Landesgeschichte in ihrer Wirkung auf Dorf und Landschaft. (Markgräflerland, Schopfheim, 21, 1959, S. 28—83.) [Betr. S. 49—55 die Egringer Auswanderung nach Basel u. die Schweizer Einwanderung nach Egringen.] [22]
- Stintzi, Paul. Vergilbte Dokumente aus Pfarr-Archiven. (Annu. de la Soc. d'hist. Sundgovienne, Colmar, 1959, p. 58—62.) [Betr. Schweizer Einwanderer in Feldbach, Buschweiler, Neuweiler b. Hagental u. Hagenbach.] [23]
- Suchanzeigen: Brandenberger, Heinrich, \* 28. II. 1818, Schweiz; Rigoli, Guglielmus Carolus ca. 1750 aus der Schweiz ausgewandert. (Schweizer Familienforscher 26, 1959, S. 63—64.) [24]
- V a u c h e r , Gustave. Registres paroissiaux et d'état civil dans la Conféderation suisse. (Archivum, Paris, 8, 1958, p. 61—77.) [25]
- Vontobel, Willy; Meyer, Lucienne. Bibliographie der Schweizer Geschichte = Bibliographie de l'histoire suisse. Hrg. von der Schweizer. Landesbibliothek . . . 1958. Bern, Eidg. Drucksachen- und Materialzentrale, 1960. 205 S.

## II. Geschlechter einzelner Gebiete und Orte Généalogies selon les régions et les lieux

Aargau. —Biographisches Lexikon des Aargaus 1803—1957. Hrg. von der Histor. Ges. d. Kt. Aargau. Aarau, Sauerländer, 1958. — 396 S. Taf. (Argovia. 68/69.)

A	nières.	Histoire	d'Anières.	[Textes	de	Kikou	Yamata	e. a.]	Publ.	à	l'oc-
	casion du	centenai	re de la co	mmune.	Ani	ières 19	58. — 136	op. il	1.		
	[Contiont	dog notic	nog gánánll								[20]

[Contient des notices généal.]

- Appenzell I.-Rh. Signer, Jakob. Chronik der Appenzell I.-Rh. Liegenschaften: Gonten als Rhode und Bezirk. Forts. (Appenzell. Geschichtsbll. 21, 1959, Nr. 1—12.) [Enth. auch genealog. Angaben.] [29]
- Arosa. Casti, J[ohann] B[althasar]. Arosa. Monographie. Vorw.: R[udolf] O. T[önjachen]. (Bündner Monatsbl. 1959, S. 8—123. Abb.) — [Darin S. 51—80: Die alten Aroser Geschlechter: Brügger, Burnold, Engi, Ettern, Goldschmid, Held, Hold, Jenni, Marugg, Meißer u. Mettier.] [30]
- Arosio. Barchi, Edoardo. Artisti e maestri d'arte di Arosio. (Svizzera ital. 19, 1959, n° 135, p. 29—43 ill.) [Notizie genealog. relative alle casate Barchi, Cremona, Ferroni, Portugalli, Rusca, Gianoni, Pelossa e Valmaggia.]
- B a d e n . Haberbosch, Paul. Schulhäuser, Pfarrhöfe und Kaplaneien im alten Baden. (Badner Njbll. 35, 1960, S. 20-35.) [Darin biogr. u. genealog. Hin-[32]weise.]
- Balgach. Broder, Leo. 300 Jahre Rietmühle Balgach. (Unser Rheintal 17, 1960, S. 75—78. Abb.) [Darin genealog. Hinweise u. a. über die Fam. Nüesch.] [33]
- B a s e 1 (Stadt). Fischer, Eduard. Die baslerischen Vögte in Olten. (Jurabll. 21, 1959, S. 162—164.) [Darin genealog. Angaben bes. über die Fam. Zielemp.] [34]
- Baselland. Eglin, Jakob. Die Landvögte des Amtes Münchenstein, [1470— 1798]. (Jurabll. 21, 1959, S. 113—115.) [Darin Verzeichnis.] [35]
- — Sutter, Hans. Landschaft und Universität. Ein Beitrag z. Bildungsgeschichte der alten Landschaft Basel. (Baselbieter Heimatbuch 8, 1959, S. 45-68.) [Enth. S. 49—66: Verzeichnis der Baselbieter Studenten. — S. 66—67: Verzeichnis der Familiennamen und Herkunftsorte. [36]
- — Verzeichnis basellandschaftlicher Familien-Wappen. [Hrg. vom] Staatsarchiv Baselland. (Schweizer Familienforscher 26, 1959, S. 58-60.)
- Beringen. Bollinger, Ernst. Die Beringer Bürgergeschlechter, (Randenschau 9, 1959. Nr. 11/12.)
- Bern (Kt.). Lachat, Paul. Die Kirchensätze zu Oberburg, Burgdorf und Heimiswil bis zur Reformation. (Burgdorfer Jb. 27, 1960, S. 37—86. Abb., Wappen.) [Darin genealog. Angaben u. a. über Mitglieder der Fam. v. Rüti, Senn v. Münsingen, v. Brechershäusern, v. Kiburg, v. Eriswil/Erlswil u. v. Gisenstein.] [39]
- Bern (Stadt). Fischer, Hermann v. Wohnkultur des alten Bern vom 17. bis 19. Jahrhundert im Schlosse Jegenstorf, 1959. (Hochwächter 15, 1959, H. 7, S. 187—216, Abb.) [Darin genealog. u. biogr. Hinweise u. 1 Tafel der Kunsthandwerkerfam. Funk im 18. Jh.]
- Beromünster. Dormann, Anton. Die Geschichte der Pfarrei St. Stephan Beromünster. Nach den hinterlassenen Manuskripten bearb. von Josef Wallimann-Huber. Beromünster, Helyas-Verl., 1959. — 419 S. Taf. [Darin] S. 283 -364: Personengeschichte. [41]

- Biel/Bienne. Bourquin, Werner. Abschied vom alten Gottstatterhaus [in Vingelz]. (Bielerseebuch 2, 1958, S. 43—47.) [Enth. genealog. Hinweise über die Fam. Mülheim u. Römer.]
- Blauen. *Jermann*, Leo. Das Dorf Blauen, Laufental. (Jurabll. 21, 1959, S. 49—77. Abb., Wappen.) [Darin genealog. Hinweise u. a. über die Freiherren v. Ramstein u. d. Edlen v. Gilgenberg.] [43]
- Bodensee. Konrad, W. Frühere Adelsgeschlechter am Bodensee. (Bodensee-Rhein 1959, 2 S.)
- Brassus, Le. *Reymond, Maurice*. La seigneurie de Brassus. (Rev. hist. vaud. 67, 1959, p. 179—199., tabl. généal.) [Notices généal. e. a. des fam. genevoises Varro et Chabrey.] [45]
- Broglio. *Donati, Marco*. Broglio. Monografia. Cont. (Almanacco Valmaggese 3, 1960, p. 134—145. ill.) [Contiene]: Cognomi-Case e famiglie patrizie. [Tratta particolarmente delle fam. Corraggioni d'Orelli emigrata a Lucerna, e Pescatori.]
- Brusio. Bornatico, Remo; Pianta, Pietro. Storia di Brusio. Brusio, [R. Bornatico,] 1959. 124 p. [47]
- Büren an der Aare. *Moser Martin*. Johannes Hutmacher, Pfarrer und Chronist zu Büren vom Sept. 1577 bis Dez. 1588. (Hornerbll. Büren a. A. 17, 1958, S. 4—17. Abb.) [Darin genealog. Angaben.]
- Castagnola: Cavallini Comisetti, Maria. Famiglie patrizie di Castagnola: Cavallini. (Riv. patriziale tic. 13, 1959, p. 40.) [49]
- Cavergno. *Martini*, *Plinio*. Cavergnesi in Australia. (Almanacco Valmaggese 3, 1960, p. 101—105.) [50]
- C h i a s s o . *Antognini*, *Isidoro*. Pagine di storia chiassese. Chiasso, Municipio, 1958—59. 3 vol. ill. [Contiene notizie geneal.] [51]
- Collombey. *Blondel, Louis.* Le château d'Arbignon à Collombey. (Vallesia, 14, 1959, p. 167—174. pl.) [Contient des notices généal. e. a. sur les Seigneurs d'Arbignon.] [52]
- Corbières. Voir No. 62.
- Corcelles près Concise. *Junod, Louis.* Esquisse de l'histoire de la Seigneurie de Corcelles près Concise. (Rev. hist. vaud. 67, 1959, p. 1—8.) [Contient des notices généal. e. a. des fam. de La Sale, d'Yens, de Murs, Boccardier et Gaudard.]
- Cortaillod. Roulet, Louis-Edouard; Montandon, Léon; Thévenaz, Louis. A propos de la formation du territoire de Cortaillod. La commune de C'et sa forêt. Les forêts de C'et leur inscription cadastrale. Nouvelles preuves d'une confusion territoriale. Neuchâtel, Impr. centrale, 1959. 23 p. (Extr. du Musée neuchât. 46, 1959, p. 37—39, 40—48, 49—59. ill.) [Contient des notices biogr. et des listes de noms.]
- Cressier NE. —Clottu, Olivier. Les familles anciennes de Cressier NE. (Généalogiste suisse 26, 1959, p. 72—84. arm.) [Paru en tiré à part. 15 p.] [Notices familiales e. a. sur les Bayle †, Bazin, Berthod †, Brement †, Clottu †, de Cressier †, Cunet †, Driollet/Driolet †, Ganguillet, Guinchard, Junier †, Junin †,

- Lombard †, Lurdel †, Michel, Monnin †, Perret †, Perroud †, Persoz, Richard, Rosset †, Ruedin, Saudeny †, Sudan †, Thomas, Vallier †, Varnier, et Vaulet †.]
- Die poldsau. Rohner, Josef. Wappen von Diepoldsau. (Rheintaler Almanach 11, 1960, S. 21—26. Abb.) [Betr. die Fam. Alt, Bösch, Breu, Brunner, Frei, Gasser, Gugger, Hutter, Jäger, Keller, Kuster, Sieber, Schawalder, Schreiber, Spirig, Thurnherr, Waibel, Weder, Wehinger, Wolf, Wohlwend u. Zellweger.]
- Dorneck (Amtei).  $Lindau\ J[ohann]\ K[arl]$ . Gelegenheitsfunde aus der Amtei Dorneck, [1762—1788]. (Schweizer Familienforscher 26, 1959, S. 29—30.) [57]
- Elfenau (in Bern). *Alville*. Elfenau. Die Geschichte eines bernischen Landsitzes und seiner Bewohner. Bern, Haupt, 1959. 67 S. 16 Taf. [58]
- Flims. *Anliker*, *Hermann*. Die Geschlechter der Gemeinde Flims. [Winterthur, im Selbstverl., 1959.] 22 Bl. vervielf. [59]
- Flums. *Mannhart*, *Otto*. Verzeichnis der Geschlechter, die sich von 1576—1771 in die Gemeinde Flums eingekauft haben. (Sarganserland 7, 1959, S. 25—32, 38—39.)
- Fribourgeois à l'Etranger aux 17e et 18e siècles. (Rev. de géogr. de Lyon 34, 1959, p. 315—339. fig.)
- [Vevey, Bernard de.] Petites villes fribourgeoises: Vaulruz. Rue. Pont. Corbières. Par Mus. (La Liberté, Fribourg. 89, 1959, n° 147, 158, 159; 178, 181—184; 188—190; 300, 302.) [Contient de nombr. notices généal.] [62]
- Tinguely, Viktor. Die Glocken des Sensebezirks. T. 3: Die Glocken des Unterlandes. (Beitr. z. Heimatkunde d. Sensebezirks 30, 1959, S. 21—73. ill.) [Darin genealog. Agaben.]
- Genève (Ville). *Blondel*, *Louis*. Le cimetière de Plainpalais. Ill. de Jean Arlaud. Publ. par la ville de Genève. Genève [1958]. —II, 19 p. pl. [Contient des listes de noms avec indications biogr.].
- Bouvier, Auguste. Portraits de bibliothécaires. (Geneva 7, 1959, p. 177—186. portr.) [Notices biogr. et généal. concernant e. a. les fam. Butini, Sartoris, Abauzit, Baulacre, Senebier, Gas, Plan et Gardy.]
- Chenevière, Charles. L'Eglise de Genève, 1909—1959. Esquisse historique de son organisation suivie des diverses modifications de sa constitution, de la liste de ses pasteurs et professeurs et d'une table biographique. Genève Labor et fides, 1959. 133 p.
- Le livre du recteur de l'Académie de Genève, [1959—1878]. Publ. sous la direction de S[ven] Stelling-Michaud . . . 1: Le texte. Genève, Droz, 1959.
  503 p. (Travaux d'Humanisme et Renaissance. 33.)
- — Voir aussi No. 16.
- Goldach. *Reck*, *Josef.* 700 Jahre St. Mauritiuspfarrei Goldach. Jubiläumsschrift. Goldach, Kath. Kirchgemeinde, 1959. 183 S. Abb. [Darin Personenverzeichnisse mit biogr. Angaben.]
- Gonten AI. Siehe No. 29.

- Gottlieben am Rhein und Untersee (Kt. Thurgau). Kreuzlingen, Vereinig. Heimatmuseum K', 1959. 31 S. Abb. (SA aus: Thurg. Volksztg.) (Beiträge z. Ortsgesch. d. Bez. Kreuzlingen. 13.) [Darin genealog. Angaben u. a. über die Fam. Hummel, Lanz u. Meyer/Mayer.] [69]
- Graubünden. *Baratti, Gustavo*. Il Patriziato nel cantone dei Grigioni. [Riprod. da Giuseppe Mondada.] (Riv. patriziale tic. 13, 1959, p. 51—54.) [70]
- Maißen, Felix. Bündner Studenten am Kolleg in Solothurn. Catalogus studiosorum anni 1649. Aus den Schülerlisten des Jesuitenkollegs. (Jb. f. soloth. Gesch. 32, 1959, S. 156—172.)
- Müller, Iso. Die Disentiser Klosterschüler von 1690—1742. (Bündner Monatsbl. 1959, S. 209—226. Abb.) [Darin Schülerliste mit biogr. Angaben. Betr. u. a. Mitglieder der Fam. Alig, Beeli, Beer, Berther, Biart, Caduff, Casanova, Castelberg, Caveng, Caviezel, Gieriet, Huonder, Jacumet, Monn, Peder, Riedi, Rothmund, Schmid, Simeon, Travers u. Wenzin.]
- Bündner Urkundenbuch. Hrg. durch die Histor.-antiquar. Gesellschaft von Graubünden. Bearb. von Elisabeth Meyer-Marthaler u. Franz Perret. Bd. 2, Lfg. 7: Nr. 954—1042, umfassend die Jahre 1261—1273. Chur, Bischofberger, 1959. S. 385—448. [Darin genealog. Angaben.]
- Hägendorf von 1833 bis 1897. Aus den damal. Gemeindeprotokollen., (Heimat u. Volk. Monatsbeil. z. «Oltner Tagbl.» 2, 1959, Nr. 3/4.) [Darin geneal. Hinweise.]
- Hemmental. Leu, Christoph. Bilder aus Geschichte und Heimatkunde der Gemeinde Hemmental. Unter Mitw. einer Heimatkunde-Komm. Hemmental [Gemeinderatskanzlei,] 1958. 216 S. Abb. [Darin Personengeschichte u. genealog. Hinweise]
- Hittnau. *Ganz*, *Paul*. Aus der Geschichte der Gemeinde Hittnau. Zum 250-jähr. Bestehen von Kirche u. Pfarrei. (Zürcher Chronik N. F. 1959, S. 15—18, 40—44. Abb.) [Darin genealog. Hinweise.]
- Höngg. Frei, Reinhold. Das «Tobelegg» in Höngg. Zur Geschichte eines zürcher. Landhauses. (Zürcher Chronik N. F. 1959, S. 85—89. Abb. Taf.) [Darin genalog. Angaben u. a. über die Fam. Escher.] [77]
- Innerschweiz. Henggeler, Rudolf. Das Benediktinerinnenkloster zu St. Lazarus in Seedorf. Seedorf, Frauenkloster St. Lazarus, 1959. — 164 S. Taf. [Darin genealog. Hinweise, biogr. Angaben u. Personenlisten.]
- Kammersrohr. Bläsi K[arl] O[dilo]. Der Mattenhof zu Kammersrohr. Die Mattenhöfe zu K'. (Jb. f. soloth. Gesch. 32, 1959, S. 183—191.) [Darin genealog. Angaben u. a. über die Fam. Zur Matten, Settier, v. Glutz.] [79]
- Klingnau. Welti, H[ermann] J[osef]. Juden in Klingnau und Umgebung. Histor. u. familiengeschichtl. Notizen aus Ratsprotokollen. (Israelit. Wochenbl. 59, 1959, Nr. 24 u. 25.) [Darin genealog. Hinweise u.a. über die Fam. Mauß.]
- Liestal. Bürgerbuch der Gemeinde Liestal. 2: Weitergeführt nach den Zivilstandsregistern u. Familienbüchern vom 1. Jan. 1907 bis 31. Dez. 1957.
   Durch Wilhelm Strübin-Ritter, unter Mitarb. von Otto Gaβ u. Ad[olf] Rebmann. Liestal 1958. XVI S., 176 Bl. Taf.

- Locle, Le. *Jung, Fritz.* Le château des Monts. [Le Locle,] Ed. des Annales locloises, 1959. 28 p. ill. (Annales locloises. 15.) [Contient des notices généal. e. a. des fam. De la Grange et Du Bois.] [82]
- Lugano. *Pometta, Eligio; Chiesa, Virglio*. Storia di Lugano. Vol. ed. dalla Soc. dei commercianti di Lugano. Lugano, Bellinzona, Ist. ed. ticinese, [1959]. XX, 359 p. ill. [Contiene notizie geneal.]
- Luzern (Stadt). *Blaser*, *Robert*. Aus der Geschichte der Ortsbürgergemeinde Luzern. Hrg. vom Stadtarchiv Luzern und einer vom Stadtrat bestellten Kommission. Luzern, Komm. Haag, 1959. 35 S. Taf. (Luzern im Wandel der Zeiten. 12.)
- Müller, Kuno. Das Patriziat von Luzern. Hrg. vom Stadtarchiv Luzern und einer vom Stadtrat bestellten Kommission. Luzern, Komm. Haag, 1959. —
   31 S. Taf. (Luzern im Wandel der Zeiten. 14.)
- Maggia. Bonetti, Fernando. Emigranti maggesi e loro attaccamento alla terra natale. P. 3: In Valle Bregaglia. (Almanacco Valmaggese 3, 1960, p. 153—159.) [Notizie genealog. sui maestrani Pedrazzini.] [86]
- Malcantone. Cavallini-Comisetti, Maria. Famiglie patrizie malcantonesi: Conti. (Riv. patriziale tic. 13, 1959, p. 90—91.) [87]
- Matzendorf. Felchlin, Maria. Matzendorfer im Straßburger Stil. Eine neue histor. solothurn. Fayence aus Matzendorf. Vortrag. (Oltener Tagbl. 1957, Nr. 145/46. Abb.) [Auch als SA. 16 S.] [Darin genealog. Hinweise u. a. über die Fam. Winter u. Munzinger.]
- Meilen. Corrodi, Paul. Das Landgut Mariahalden bei Erlenbach und seine früheren Bewohner. (Jb. v. Zürichsee 18, 1958/59, S. 107—133. Abb.) [Darin genealog. Hinweise u. a. über die Fam. Werdmüller, Kilchsperger, Schneeli u. Escher.]
- Melezza (Circolo). Famiglie patrizie tuttora esistenti. (Riv. patriziaļe tic. 13, 1959, p. 81, 98—99.)
- Minusio. [Mondada, Giuseppe.] Regesti e documenti inediti dell'archivio patriziale di Minusio. Cont. (Riv. patriziale tic. 13, 1959, p. 54—62. ill.)
- Möhlin. Schib, Karl. Geschichte des Dorfes Möhlin. Möhlin, [Gemeinde-kanzlei,] 1959. 305 S. Abb. Taf. [Darin genealog. Hinweise u.a. über die Fam. Vögelin u. Kym u.] S. 165—169: Die Familiennamen im Wandel der Zeit.
- Molondin (Seigneurie). Atlher, E[rnst] W. La maison seigneuriale de Molondin. (Généalogiste suisse 26, 1959, p. 33—42. tabl.) [Notices généal. des fam. de Saint-Martin-du-Chêne; de Vucherens; d'Estavayer; de Roll; Héritier; Peytregnet et Pitton.]
- Monteggio. Cavallini-Comisetti, Maria. Monteggio. (Almanacco malcantonese 1960, p. 18—21.) [Contiene notizie geneal.] [94]
- Münchenstein. Loeliger, Karl. Johannes Lindenmayer, eifriger Chronist und origineller Pfarrherr zu Münchenstein in den Amtsjahren 1718—1732. (Jurabll. 21, 1959, S. 1—9.) [Darin genalog. Angaben.] [95]

- Neuchâtel (Ct). *Montandon*, *Léon*. La seigneurie de Derrière-Moulin. (Musée neuchât. 46, 1959, p. 115—122. plan.) [Contient des notices généal. e. a. des seigneurs d'Estavayer, de Neuchâtel-Vaumarcus et de Neuchâtel-Gorgier.]
- Nidwalden. Das Schwingen in Nidwalden, 1549—1959. Hrg. aus Anlaß des 25-jährigen Bestehens der Schwingersektion Nidwalden: 1. Vor 1549—1934. Verf. von Ferdinand Niederberger. 2. 25 Jahre Schwingersektion Nidwalden. Verf. von Heinrich Blumer u. Eduard Schallberger. Stans, Schwingersektion Nidwalden, 1959. 100 S. Taf. [Darin genealog. Hinweise u. a. S. 38—40: über die Fam. Zimmermann von Ennetbürgen u. Namenlisten.]
- — Stammbuchhalteramt Nidwalden. Die Bürger und Einwohner von Nidwalden von 1850 bis 1950. (Amtsbl. d. Kt. Nidwalden 1958, Nr. 47, S. 833—836; Nidwaldner Volksbl. 1958, Nr. 94.)
- Niederamt. Wyβ, Gottlieb. Gulachen. Geschichtliches von einem Niederämter Steckhof. (Heimat u. Volk. Monatsbeil. z. «Oltner Tagbl.» 2, 1959, Nr. 1.) [Geneal. Angaben über die Fam. Kandel, Niggli, von Olten; Schenker, von Walterswil.]
- Oberaargau. Leuenberger, Walter. Ofensprüche. (Jb. d. Oberaargaus 2, 1959, S. 117—129. Taf.) [Darin genealog. Hinweise u. a. über die Hafnerfam. Anderegg in Wangen an der Aare.]
- *Meyer*, *J*[*akob*] *Reinhard*. Zur Geschichte der Gutenburg. (Jb. d. Oberaargaus 2, 1959, S. 81—87. Taf.) [Darin genealog. Angaben u. a. über die Freiherren v. Utzingen.]
- Olten. *Merz, Adolf.* Die Evangelisch-reformierte Kirchgemeinde Olten, 1859—1959. Olten 1959. 95 S. Taf. [Enth. genealog. Hinweise, biogr. Angaben u. Personenverzeichnisse.]
- Pont-la-Ville. Voir No. 62.
- Pontresina. *Ganzoni, Gian Paul.* Las famiglias veglias da Puntraschigna. (Chalender ladin 50, 1960, p. 53—62. ill.) [103]
- Rheinau ZH. Schultheβ, Konrad. Eine Kette von 11 Ehen. (Schweizer Familienforscher 26, 1959, S. 24—27.) [Betr. u. a. Mitglieder der Fam. Keller, Stültz u. Erb.]
- Riehen. Wirz, Eduard. Unser Riehen. Riehen, Schudel, 1956. 128 S. 4 Taf. [Darin genealog. Hinweise.]
- Rorschacher berg. Haering, H[ans] J[oachim]; Wahrenberger, J[akob]. Chronik Schloß Wiggen, Rorschacherberg. [Rorschach, E. Löpfe-Benz, 1959.] 27 S. ill. [Darin genealog. Angaben u.a. über die Fam. Schlappritzi u. Hofmann.]
- Rothrist. Boner, Georg; Oehler, Robert. Rothrist mein Dorf. Unter Mitarb. von Samuel Niklaus. Rothrist, Gemeinde, 1959. 188 S. ill. [Darin genealog. Angaben u. a.] S. 165—166: Die Pfarrherren zu R'. S. 167: Gemeindeammänner seit 1803. S. 168—172: Die Bürgerfamilien der Gemeinde. Liste.

Rue. - Voir. No. 62.

- Saanen/Gessenay. Zwahlen J[an] R. D. Alte Flur- und Personennamen in Saanen. (Berner Zschr. f. Gesch. u. Heimatkunde 21, 1959, S. 115—134. Karte.) [Darin genealog. Angaben.]
- Safien. *Joos, Lorenz*. Die beiden Safien-Urbare des Klosters Cazis von 1495 und 1502 im Gemeindearchiv von Safien-Platz. (Bündner Monatsbl. 1959, S. 277—318.) [Darin genealog. Angaben.]
- Saint-Blaise. Voir No. 118.
- Sankt Gallen (Kt.). Fels, Hans Richard v. Heraldische Bibermodel aus St. Gallen. (Schweizer Arch. f. Heraldik. Jb. 73, 1959, S. 11—24 Fig.) [Enth. auch genealog. Hinweise u. Wappenangaben über d. Fam. v. Fels, v. Schobinger, v. Zyli, Hochreutiner, Schlappritzi, Högger, Buffler, Kunkler, Schlumpf, Müller, v. Zollikofer, Rietmann, Cunz, Scheitlin, Stauder, Vonwiller, Wegelin, Weniger.]
- Sarganserland. *Mannhart*, *Otto*. Ein Beitrag z. Heraldik im Sarganserland. Das Gätzi- und Gigerwappen in Quarten. (Sarganserland 7, 1959, S. 65—69, 90—92.)
- Schaffhausen (Kt.). Siehe No. 3.
- Schaffhausen 1958. 30 S. Taf. [112]
- Schwarzenburgerland. *Burri*, *Friedrich*. Aus der Geschichte des Schwarzenburgerlandes bis zum Jahre 1450. (Guggisberg. Jb. 7, 1958/59, S. 10—65. Abb.) [Darin genealog. Hinweise u. a. über die Herren v. Grasburg.]
- Seetal. Keller, Joseph. Seetaler Chronik. Luzernisches Seetal. Emmenbrücke, Heimat-Verl., 1959. 295 S. Abb. [Darin genealog. Angaben u. a. über die Fam. Ottiger, Muff, Ruckli, Widmer, Anderhub, Estermann, Sigrist, Schnarwiler, Rebsamen, Hörndli, Bucher, Buck, Bürki, Kaufmann, Leu, Rast, Elmiger u. Köpfli.]
- Schnyder, F[ranz] J. Heraldische Denkmäler des Seetals und Umgebung.
   Forts. 7: Heraldisches aus Seengen. (Schweiz. Arch. f. Heraldik. Jb. 73, 1959,
   S. 28—40. Fig.) [Enth. genealog. Hinweise über die Fam. Meister; die Herren v. Breitenlandenberg u. v. Hallwil.]
- Sensebezirk FR. Siehe No. 63.
- Solothurn (Stadt). *Herzog, Walter*. Die Häuser am Friedhofplatz zu Solothurn. (Jb. f. soloth. Gesch. 32, 1959, S. 191—205.) [Darin genealog. Hinweise.]
  [116]
- Schmid, Josef. Das Rathaus zu Solothurn. Hrg. vom Regierungsrat des Kt. Solothurn. Fotos von Ernst Zappa. Solothurn, Staatskanzlei, 1959. 215 S. Abb. [Enth. genealog. Angaben u. a. über die Fam. Schwaller; Kerler; Wengi; v. Sury; vom Staal; v. Grißach; Zumatten; Graf; Wagner; Martin, von Bettenhausen; u. Wallier u.] S. 67—75: Schultheißenporträts. S. 77—201: Die Standes-Ämter u. Wappenscheiben im Rathause. [117]
- Thielle. Dardel, Louis de. La Châtellenie de Thielle. 1: Thielle et Saint-Blaise. Ill. par Benoît de Dardel. Saint-Blaise, Comm. du 3 Février, 1959. II, 35 p. ill. [118]

- Thun. Burgerbuch. Verzeichnis der Burger von Thun. Thun, Krebser, 1959. 190 S.
- Thurgau. Thurgauisches Urkundenbuch. Hrg. auf Beschluß u. Veranlassung des Thurg. Histor. Vereins. Bearb. von Ernst Leisi. Bd. 7, H 5: Jahr 1390. Nachtr. Jahr 1213—1372. Frauenfeld, Huber, 1959. S. 769—960. [Darin genealog. Angaben.]
- Ticino. *Brentani, Luigi*. Antichi maestri d'arte e di scuola delle terre ticinesi. Notizie et documenti. Vol. 6. Lugano, [presso l'autore,] 1957. 348 p. [Contiene notizie geneal.]
- Toggenburg. Boesch, Paul. Die Wappen toggenburgischer Geschlechter. Wappenzeichn. von Richard Wagner. Durchges. von Jakob Wickli-Steinegger. Lfg. 9. (Toggenburger Heimat-Jb. 20, 1960, S. 79—88. Abb.) [122]
- — Edelmann, Heinrich. Walserniederlassungen im Toggenburg. Ein hist.-volkskundl. Indizverfahren. (Toggenburgerbll. f. Heimatkunde 22, 1959, Nr. 2, S. 17—32. Abb.) [Darin genealog. Hinweise.]
- Wunder, Gerd. Toggenburger Auswanderer in Ostpreußen. (Toggenburgerbll. f. Heimatkunde 22, 1959, Nr. 2, S. 36—38.) [Darin genealog. Angaben u. a. über die Fam. Ambühl, Roth/Rhode u. Forrer später Führer.] [124]
- Tour-de-Trême, La. Dupasquier Eugène. La Tour-de-Trême. Historique. Préf. de Pierre Glasson. [Fribourg, chez l'auteur,] 1959. VI, 57 p. ill. [125]
- Tramelan. Promotions civiques, Tramelan. Choix des textes et textes de Roland Stähli. Historique par Roger Chatelain. Dessins de Laurant Boillat. Photos d'Ernest Spitznagel et Iwan Chatelain. Tramelan, Impr. du progrès, 1959. 64 p. ill. pl. [Contient] p. 16—18: Les familles. [126]
- Unterbäch. Blondel, Louis. Les ruines du «Zwingherrenschloß» et la tour du «Steinhaus» à Unterbäch. (Vallesia 14, 1959, p. 175—187. fig.) [Notices généal. e. a. sur les Seigneurs de Viège, de Rarogne, Asperlin de Baltschieder, les Chevaliers de Châtillon, de Bex et les Seigneurs de La Tour de Châtillon.]
- Unterehrendingen. Huwyler, Josef. Geschichte der Waagmühle bei Unterehrendingen. (Badener Njbll. 35, 1960, S. 54—71. Wappen.) [Enth. genealog. Hinweise u. a. über die Fam. Rechinger, Grüenenfelder, Mäder, Müller, Wiederkehr, Villiger, Meyer, Schmid u. Widmer.] [128]
- Uri.— Lusser A[rmin] O[scar]. Eine uralte Urner «Heyrats- und Eheabredung» vom Jahre 1769. [Ehevertrag Lauener-Lusser.] (Hist. Njbl. Uri N. F. 14/15, 1959/60, S. 69—81. Portr.)
- *Müller*, *Carl Franz*. Der Bildhauer Jodok Ritz, 1697—1747 als Hausbesitzer zu Altdorf. (Hist. Njbl. Uri N. F. 14/15, 1959/60, S. 82—97.) [Darin genealog. Hinweise u. a. über die Fam. Truttmann, Schmid ab Uri, Stricker, Jauch, Ambord, Wipfli, Aschwanden u. Ritz von Selkingen VS.] [130]
- Urserntal. Rittmeyer, Dora Fanny. Von den Kirchengeräten im Urserntal. (Hist. Njbl. Uri N. F. 14/15, 1959/60, S. 7—51. Abb. Taf.) [Darin biogr. Angaben u. Tabelle der im U'vorkommenden Silberzeichen.] [131]

- Valais. *Dupont Lachenal*, *Léon*. Notes d'histoire religieuse. Paroisses et clergé en Bas-Valais aux environs de 1600. (Annales valais. 34, 1959, n° 1, p. 413—476. ill.) [Contient de nombr. notices généal. et biogr.] [132]
- Clottu, Olivier. Armoiries paysannes d'inspiration italienne. (Archivum herald. 73, 1959, p. 32—33 fig.) [Concerne les fam. Metrailler, Vuignier et Quinodoz.]
- Imhoff, Léon. Le poème héraldique de Pierre Brantschen et l'Ecole sédunoise autour de 1600. (Annales valais. 34, 1959, p. 514—543. fig.) [Contient des notices biogr. et généal. e. a. des fam. Brünlen/Brünlein, de Brigue; v. Schallen, de Täsch et Sion; Oschier/Oggier, de Loèche; Jost, de Münster et Sion; Brantschen, de Zermatt; In-Albon, de Stalden et Viège; Maienchet ou Mayenzet de Loèche; Jossen, de Sion; Michel ou Michlig, de Naters; de Platea, de Sion; et de Roten, de Rarogne.]
- *Kuntschen, Charles.* Le monnaies valaisannes de la période épiscopale. (Annales valais, 34, 1959, p. 565—585. fig.) [Contient des notices généal. et des armoiries e. a. des fam. Supersaxo, de Silenen, Schiner, de Platea, de Riedmatten, Jordan, Jost et Am Buel.]
- Riedmatten, Johann Jakob v. Chronik. Übers. u. geordnet von H[ans] A[nton] v. Roten. Forts. 10: (Walliser Jb. 29, 1960, S. 44—60. Portr.) [136]
- Roten H[ans] A[nton] v. Walliser Studenten auf auswärtigen Schulen. (Bll. aus d. Walliser Gesch. 12, 5, 1959, S. 433—448.) [Darin genealog. Angaben.]
  [137]

Vaulruz. - Voir No. 62.

- Weißtannen. *Grünenfelder*, *Jak*{ob}. Beiträge zur Geschichte der Kirchgemeinde Weißtannen. (Sarganserland 7, 1959, S. 61—64, 69—72, 93—96.) [Darin genealog. Hinweise.]
- Wettingen. *Meng*, *Heinrich*. Wettingen gestern und heute. Festschrift zur Rathaus-Einweihung 1959. Wettingen, Häfliger, 1959. 116 S. 16. Taf. [Darin genealog. Hinweise.]
- Wiezikon. T[uchschmid], K[arl]. Der Hof Rütibach und seine Bauern. Lehensbrief um den Gotteshaushof im Reutebach vom 4. Okt. 1770. (Hinterthurg. Heimatbll. 1959, Nr. 86.) [Darin genealog. Angaben über die Fam. Senn aus dem Scherliwald; Mahler aus dem Oberscherliwald; Lautenschlager; Schoch von Fischingen.]
- Wiler (Lötschen). Bloetzer, Hans. Wiler, Lötschental, Wallis. Kirche, Dorf und Bevölkerung. Zum 75. Geburtstag Albert Nyfelers. Zeichn. von Richard Seewald u. Albert Nyfeler. Beitr.: Johann Siegen, Hans Roth und Chr. [sic für] Ernst Rothen. Visp, Neue Buchdr. Visp AG, 1957. 115 S. Abb. [Enth.] S. 39—109: Familienstammbaum von Wiler: Fam. Bellwald, Blötzer, Brunner, Ebener, Henzen, Imseng, Lehner, Rieder, Ritler, Roth, Tannast, Werlen, Murmann, Kalbermatten u. Lingg. [141]
- Zofingen. *Imhoof, Rudolf.* Die drei Schwestern [Katharina Georgina and Elisa] Thirkell [in Zofingen]. (Zofinger Njbl. 45, 1960, S. 98—109. Portr.) [Enth. genealog. Angaben bes. über die Fam. Bär-Thirkell, Imhoof-Bär; Suter-Thirkell, Breitenstein-Suter; Metzger-Thirkell, Senn-Metzger.] [142]

- Zollikon. Ruoff, W[ilhelm] H[einrich]. Stammtafeln des Bürgerverbandes Alt-Zollikon. Zollikon, Bürgerverband Alt-Zollikon, 1958. V, 84 Bl. [143]
- Zuckenriet. Zur Weihe der St. Georgskapelle in Zuckenriet, 8. Dez. 1959. Zuckenriet 1959. 24 S. Abb. [Darin genealog. u. biogr. Hinweise.] [144]
- Zürich (Kt.). Die Steuerbücher von Stadt und Landschaft Zürich des 14. und 15. Jahrhunderts. Hrg. mit Unterstützung der Antiquar. Ges. Zürich vom Staatsarchiv des Kts. Zürich. 8: Register zu den Bänden 3—7. Bearb. von Edwin Hauser u. Werner Schnyder. Zürich, Komm. Beer, 1958. 462 S. [145]
- Zürich (Stadt). Niggli-Hürlimann, Bertha. Die Gräber alter Zürcher in der Predigerkirche. (Bull. d. Schweiz. Ges. f. Anthropol. u. Ethnol. 35, 1958/59, S. 38—92. Abb.) [Darin zahlr. biogr. u. genealog. Angaben u. a. über Mitglieder d. Fam. Hirzel, Ulrich, Escher, Schellenberg, Werdmüller, Holzhalb, Lochmann, Rahn, v. Muralt, u. Landolt.]
- Zürich-Wiedikon. [Wiedikon 1—5.] (Heimatbll. von Wiedikon 6, 1959, Nr. 1—5.) [Darin genealog. Angaben u. a. in Nr. 5 über die Fam. Meyer.] [147]
- Zug (Kt.). Urkundenbuch von Stadt und Amt Zug. Vom Eintritt in den Bund bis zum Ausgang des Mittelalters, 1352—1528. Bearb. u. hrg. ... von einer Kommission des Zuger Vereins f. Heimatgeschichte ... Lfg. 10, 11: No. 1752—2209, umfassend die Jahre 1500—1521. Zug, Kantonsarchiv, [1959]. S. 865—1056. [Darin genealog. Angaben.]
- Zug (Stadt). *Bieler, Anton.* Der «Hirschen» in Zug und seine Besitzer. (Heimat-Klänge. Beil. zu «Zuger Nachr.» 39, 1959, Nr. 1. 3.) [Darin genealog. Hinweise.]
- Luthiger, Viktor. Kapelle St. Karl und Hof «Salesianum» früher St. Karl [in Zug.] In der Turmkugel von St. Karl «Salesianum». Von H[ans] K[och]. (Heimat-Klänge. Beil. zu «Zuger Nachr.» 39, 1959. Nr. 2—4, 15.) [Darin genealog. Hinweise u. a. über die Fam. Stocker, Weißenbach, Luthiger u. Wickart.]

## III. Einzelne Geschlechter — Familles

Abauzit (de Genève). — Voir No. 65.

Ab Egge† (von Uznach). — Siehe No. 122.

Agassiz (de Bavois). — *Tharp, Louise Hall.* Adventurous alliance. The story of the Agassiz family of Boston. Boston, Toronto, Little, Brown, 1959. — XIV, 354 p. pl. [151]

Alder (von Herisau).—Zwicky v. Gauen, J[ohann] P[aul]. Ahnentafel Geschwister Alder, \* 1915—1921. (Arch. f. schweiz. Familienkunde Bd. 4, Lfg. 2, 1959, S. 45—53.) [Enth. noch genealog. Hinweise über die Fam. Zellweger von Herisau; Frischknecht von Schwellbrunn; Zülli/Zülly von S'; Knaus/Knauß von Hemberg; Raschle/Raschli von Brunnadern u. Alder von Waldstatt.] [152]

Alder (von Waldstatt). — Siehe No. 152.

Alig (aus dem Bündner Oberland). — Siehe No. 72.

Alt (von Diepoldsau). — Siehe No. 56.

Ambord (von Seelisberg). - Siehe No. 130.

Ambüel (von Leuk). — Voir No. 135.

Ambühl (aus dem Toggenburg). — Siehe No. 124.

Anderegg (von Wangen a. A.). — Siehe No. 100.

Anderegg (von Wattwil). — Siehe No. 122.

Anderhub (von Eschenbach LU). - Siehe No. 114.

Arbignon, Seigneurs d'. — Voir No. 52.

Arx, v. (von Olten). — Fischer Eduard. Das Geschlecht v. Arx in Olten und im Niederamt stammt aus dem Gäu. (Soloth. Anz. 1958, Nr. 194; — Morgen 1958, Nr. 194.)

Aschwanden (von Seelisberg). — Siehe No. 130.

Asperlin de Baltschieder, Seigneurs. — Voir No. 127.

Aster, Ministeriale v. — Siehe No. 122.

A u e r (von Oberhallau u. Netstal.) — Zwicky v. Gauen, J[ohann] P[aul.] Ahnentafel von Oberstlt. Konrad Auer \* 1890. (Arch. f. schweiz. Familienkunde Bd. 4, Lfg. 2, 1959, S. 54—60.)

Bachmann (von Altikon). — Siehe No. 288.

Bachmann (von Rorschach). — *Rittmeyer*, *Dora Fanny*. Von den Goldschmieden Laurenz und Dominik Bachmann in Rorschach. (Rorschacher Njbl. 50, 1960, S. 63—67. Abb.)

Bächtiger (aus Mosnang). — Siehe No. 122.

Bär (von Zofingen). — Siehe No. 142.

Bally (von Schönenwerd). — Zwicky v. Gauen, J[ohann] P[aul]. Ahnentafel der Industriellen Eduard und Arthur Bally, 1847—1926, bzw. 1849—1912. (Arch. f. schweiz. Familienkunde Bd. 4, Lfg. 2, 1959, S. 61—64.) [156]

Bandelier (d. Sornetan) — *Junod*, *Charles*. Un ancien conseiller d'Etat jurassien [Adolphe Bandelier] au Brésil à l'époque de l'esclavage. (Intérèts du Jura 30, 1959, p. 228—233.)

Barchi (di Arosio). — Vedi No. 31.

Battier† (von Basel). — Stettbacher, H[ans]. Mit Felix Battier von Basel nach Lausanne. — Auf den Spuren Felix Battiers, [1748—1799]. Von Emil Bärtschi. (Schweiz. Lehrerztg. 104, 1959, S. 517, 1431—1434. Portr.) [158]

Baulacre† (de Genève). — Voir No. 65.

Baumann (aus dem Toggenburg). — Siehe No. 122.

Bayle† (de Cressier NE). — Voir No. 55.

Bazin (de Cressier NE). — Voir No. 55.

Beeli (aus Graubünden). — Siehe No. 72.

Beer (von Tavetsch). - Siehe No. 72.

Belart (von Brugg). — [Belart, Walter.] Die Familie Belart von Brugg, Kt. Aargau. Zur Erinnerung an das Belartentreffen vom 6./7. Juli 1957. [Zürich] 1957. — 73 S. vervielf. [159]

Bellwald (von Wiler VS). - Siehe No. 141.

Benninger (von Henau). — *Vogt, Werner.* 100 Jahre Maschinenfabrik Benninger AG. Uzwil SG. 1859—1959. Festschrift. Uzwil, Maschinenfabrik Benninger AG., 1959. — 80 S. Taf. [160]

Berna (di Prato). — Signorelli, Martino. Un centro culturale in Lavizzara. L'arciprete [Giovanni Giulio Girolamo] Berna e la sua biblioteca a Prato. (Almanacco Valmaggese 3, 1960, p. 38—48. ill.)

Bernoulli (von Basel). — Fleckenstein J[oachim] O. L'école mathématique bâloise des Bernoulli à l'aube du 18e siècle. Conférence. . . Paris, Libr. du Palais de la Découverte, 1959. — 23 p. ill. (Les conférences du Palais de la Découverte. Série D, No. 62.)

Berther (aus dem Bündner Oberland). - Siehe No. 72.

Berthod† (de Cressier NE). — Voir No. 55.

Bertogg (von Sevgein). — *Darms, Flurin*. Ser prof. Dr. Hercli Bertogg, 1903 —1958. (Per mintga gi 39, 1960, p. 33—63 portr.) [Darin genealog. Notizen.] [163]

Bex, Chevaliers de. - Voir No. 127.

Biart (von Tavetsch). — Siehe No. 72.

Birchwiler (von Wattwil). — Siehe No. 122.

Blanc (de Genève). — *Martin, Colin.* Les boîtes de changeurs à Genève et Berne. [XVIIe—XVIIIe s.] (Rev. suisse de numismat. 39, 1958/59, p. 59—106. pl.) [164]

Blarer v. Wartensee (von Aesch BL.) — Baumann, Josef. Die Blarer v. Wartensee und das Blarer-Schloß zu Aesch. (Baselbieter Heimatbuch 8, 1959, S. 72—91. Abb.)

Blatter (aus dem Toggenburg). — Siehe No. 122.

Blötzer (von Wiler VS). - Siehe No. 141.

Bluntschli (von Egg und Zürich). — Siehe No. 20.

Boccardier, Boccard, de (de Fribourg). — Voir No. 53.

Bösch (von Diepoldsau). — Siehe No. 56.

Bösch (aus dem Toggenburg). — Siehe No. 122.

Bolt (aus dem Toggenburg). — Siehe No. 122.

Borer (von Erschwil). — *Heizmann*, W. Der Flühschmied [Josef Borer, 1787—1865] und seine Familie. (Heimat u. Volk. Monatsbeil. z. «Oltner Tagbl.» 2, 1959, Nr. 7.)

Bourgknecht (de Fribourg). — N[iquille], J[eanne]. Les origines familiales de notre Conseiller fédéral. (La Liberté, Fribourg, 89, 1959, n° 293. armoirie.)

[167]

Brändli (aus dem Toggenburg). — Siehe No. 122.

Brandenberger (von Bäretswil). - Siehe No. 24.

Brander (aus dem Toggenburg). — Siehe No. 122.

Brantschen (von Zermatt). - Voir No. 134.

Brechershäusern, Edle v. - Siehe No. 39.

Breitenlandenberg, Herren v. — Siehe No. 115.

Breitenlandenberg, Ritter v. — Kläui, Hans. Zur Biographie des Ritters Frischhans von Breitenlandenberg. (Sonntagspost, Winterthur, 79, 1959, Nr. 40; — Neue Zürcher Ztg. 180, 1959, Nr. 1981.) [168]

Breitenstein (von Zofingen). - Siehe No. 142.

Brement † (de Cressier NE). — Voir No. 55.

Breu (von Diepoldsau). — Siehe No. 56.

Brüggert (von Arosa). — Siehe No. 30.

Brünlen, Brünlein (von Brig). - Voir No. 134.

Brunner (von Diepoldsau). — Siehe No. 56.

Brunner (von Wiler VS). — Siehe No. 141.

Brunold (von Arosa). — Siehe No. 30,

Brunschweiler (von Hauptwil). — Stickelberger, Emanuel. Johann Joachim Brunschweiler in Hauptwil, 1759—1830. Bruchstücke über Art, Stamm u. Name des Anregers zur der Bewegung, die 1798 die Unabhängigkeitserklärung des Thurgaus herbeiführte. (Thurgauer Jb. 35, 1960, S. 7—60. Abb., Portr. Stammtaf.)

Bubenberg, v.† (von Bern). — Wyβ, Robert L. Der Bubenbergteppich im Schweizerischen Landesmuseum. (Zschr. f. schweiz. Archäol. u. Kunstgesch. 19, 1959, S. 53—59. Taf., Wappen.)

Bucher (von Baldegg u. Hochdorf LU). — Siehe No. 114.

Buck (von Baldegg u. Hochdorf). — Siehe No. 114.

Büchi (von Dinhard). — Siehe No. 288.

Büchler (von Wattwil). — Siehe No. 122.

Bühler (aus dem Toggenburg). — Siehe No. 122.

Bürgi (von Lichtensteig). — Siehe No. 122.

Bürki (von Langnau i. E.). — Siehe No. 114.

Buffler† (von St. Gallen). - Siehe No. 110.

Buol (de Davos). — *Maissen*, *Felix*. Colonel Paul Buol, 1629—1696 e sia conversium. (Igl. Ischi 45, 1959, p. 184—197.)

Butini, Butin (de Genève). — Voir No. 65.

Caduff (aus dem Lugnez). - Siehe No. 72.

Calandrini (de Genève). — Voir No. 16.

Carigiet (von Disentis u. Truns). — *Gadola, Gugliem*. Pader Baseli Carigiet e siu temps, 1811—1883. (Igl Ischi 45, 1959, p. 5—41. portr.) [P. 8—16: Origin e derivanza della famiglia C'.]

Casanova (aus dem Lungnez). — Siehe No. 72.

C as par (von Schaffhausen). — *Rüedi*, *E*[*rnst*]. Die Familie Caspar von Schaffhausen. (Randenschau 9, 1959, Nr. 3/4.)

Castelberg v. (von Disentis). — *Poeschel, Erwin.* Die Familie von Castelberg. Aarau, Frankfurt a. M., Sauerländer, 1959. — 567 S. 18 Taf.; Beil.: 3 Stammtaf.

— —Siehe auch No. 72.

Cavallini (di Castagnola). — Vedi No. 49.

Caveng (von Cazis). - Siehe No. 72.

Caviezel (von Somvix). - Siehe No. 72.

Chabrey (de Genève). - Voir No. 45.

Chappuis (de Rivaz). - Voir No. 8.

Châtillon, Chevaliers de. — Voir No. 127.

Christen (von Wolfenschießen u. Buochs). — Hartmann, Plazidus. Das Exlibris des Landammanns Stanislaus Alois Christen, von Nidwalden 1761. (Archivum herald. 73, 1959, S. 31. Abb.) Clottu† (de Cressier NE). — Voir No. 55.

Conradi † (de Deux-Ponts et La Neuveville). - Voir No. 4.

Conti (di Monteggio, Lugano e Montagnola). — Vedi No. 87.

Corraggioni d'Orelli (di Broglio e Lucerna). — Vedi No. 46.

Cramer (de Genève). — Voir No. 16.

Cremona (di Arosio). — Vedi No. 31.

Cressier, Nobles de! - Voir No. 55.

Cresta, Crista, Edle v. - Siehe No. 199.

Crettaz (du Valais). — Siehe No. 199.

Cunet † (de Cressier NE). — Voir No. 55.

Cunz (von Rorschach). — Siehe No. 110.

Dachslern, Dienstleute v. — Zehnder, Ernst. Die Dienstleute von Dachslern, im Wehntal. Ein Ministerialgeschlecht der Freiherren von Regensberg. (Neues Winterthurer Tagbl. 1959, Nr. 49.)

David (von Basel). — *Gioberti Luzzati*, *Pietro*. Cristoforo David, 1858—1958. Testo ital., engl. Text. Einsiedeln, Benziger, 1958. — 71 p. pl. [177]

De la Grange† (de Lausanne). — Voir No. 82.

Dick (von Bern). — *Dick, Karl Wilhelm*. Grabplatte des Pfarrers [David] Dick, [1584—1659]. (Archivum herald. 73, 1959, S. 35—36. Abb.) [178]

Doldi† (von Zurzach). — Welti, H[ermann] J[osef]. Die Doldi von Zurzach. Aus der Geschichte eines ausgestorbenen Bürgergeschlechtes, 1429—1839. (Jahresmappe d. Bez. Zurzach 19, 1959, 3 S. Abb.) [179]

Driollet, Driolet † (de Cressier NE). — Voir No. 55.

Du Bois (de Le Locle). — Voir No. 82.

Düring (von Basel). - Siehe No. 15.

Durrer (aus Nidwalden). — *Durrer*, *Alois*. Der letzte Müller von Lungern. [Alois Durrer, 1813—1891.] (Bruderklausen-Kal. 44, 1960, S. 42—53. Abb.) [180]

Ebener (von Wiler VS). — Siehe No. 141.

Edelmann (aus dem Toggenburg). — Siehe No. 122.

Egli (von Kirchberg SG). — Siehe No. 122.

Eisenring (aus dem Toggenburg). - Siehe No. 122.

Elmiger (von Hohenrain). — Siehe No. 114.

Engi (von Davos). — Siehe No. 30.

Epp (von Altdorf UR). — *Christen, Alex*. Ein Urner Offizier [Dominik Epp, 1776—1848] in spanischen Diensten als Gefangener der Engländer im Jahre 1797. (Hist. Njbl. Uri N. F. 14/15, 1959/60, S. 98—104.)

Erb (von Rheinau). — Siehe No. 104.

Eriswil, v. † (von Burgdorf). - Siehe No. 39.

Erlach, v. (von Bern). — Siehe No. 8.

Eschenbach, Freiherren v. — *Drack, Walter.* Geschichte und Anlage der Burg und Stadt Alt-Eschenbach bei Inwil. Mit e. Beitr.: Die Stadt E' und die allgemeine Städtegeschichte. (Innerschweizer. Jb. f. Heimatkunde 19/20, 1959/60, S. 131—154, 155—157. Abb. Taf.)

Escher (von Zürich). — Wenner, Giovanni. Die Spinnereidirektoren Caspar und Alphons Escher-Züblin in Salerno. Ein Beitrag aus d. letzten Jh. z. Gesch. der Fam. Escher vom Glas. (Zürcher Tb. 80, 1960, S. 76—104. Portr., Stammtaf.)

— — Siehe auch No. 77, 89, 146.

Estavayer, Seigneurs de. — Voir No. 93, 96.

Estermann (von Eschenbach LU). — Siehe No. 114.

Ettern† (von Arosa). — Siehe No. 30.

Falk (aus dem Toggenburg). — Siehe No. 122.

Fellenberg, v. (von Bern). — Strahlmann, B[erend]. Ludwig Rudolf v. Fellenberg, 1809—1878. Ein Berner analyt. Chemiker von europ. Anschau. (Mitt. aus d. Gebiete d. Lebensmitteluntersuchung u. Hygiene 50, 1959, S. 372—385. Portr.)

Fels, v. (von St. Gallen). — Siehe No. 110.

Ferroni (di Arosio). — Vedi No. 31.

Fierz (von Meilen). — Pfister, Arnold. Johann Heinrich Fierz, [1813—1877], seine Gattin Nina und Gottfried Semper. Ein Beitrag z. Kultur- u. Baugeschichte des Sonnenbühls in Fluntern. (Zürcher Tb. 80, 1960, S. 105—166. Portr., Abb.)

Fink (aus Frutigen, nach Singen ausgewandert). — *Pfoser, Hermann*. Stammbaum der Fink, von Singen, (Htwl.) Hegau, Singen, 4, 1959, S. 240—244. Wappen.)

Fischbacher (von St. Gallen). — Siehe No. 122.

Fischer, v. (von Bern.) — Flatt, Karl H. Beat Fischer, Landvogt in Wangen, 1680—1686. (Jb. d. Oberaargaus 2, 1959, S. 145—166. Taf.) [187]

Fischer (von Geuensee u. Alpnach). — Zwicky v. Gauen, J[ohann] P[aul]. Ahnentafel Geschwister Fischer, \*1943—1954. (Arch. f. schweiz. Familienkunde Bd. 4, Lfg. 2, 1959, S. 65—69.)

Forrer (von St. Gallen). — Siehe No. 122.

Forrer, Führer (aus dem Toggenburg). — Siehe No. 124.

Franzoni (di Cevio). — *Mondada*, *Giuseppe*. Tomaso Franzoni, [1795—1878]. (Almanacco tic. 120, 1960, p. 70—71.)

Frei (von Diepoldsau). — Siehe No. 56.

Friderich (von Lichtensteig). - Siehe No. 122.

Frischknecht (von Schwellbrunn). - Siehe No. 152.

Frölich (von Basel). — *Riggenbach*, *Rudolf*. Der Buchdrucker Huldrich Frölich, «Plauensis jetzt Burger zu Basel». (Basler Zschr. f. Gesch. u. Altertumskunde 58/59, 1959, S. 215—229. Abb.)

Früh (von Lichtensteig u. Zürich). — Siehe No. 122.

Fuchs (de Fribourg). - Voir No. 15.

Fuchs (von Lichtensteig). — Siehe No. 122.

Fuchs (von Schänis). — Ein abgewandertes Uznacher Meßgewand-Schildchen. [Wappenschildchen von Kaplan Joh. Ulrich Fuchs, Uznach, 1735.] Von AB. (Heimatkunde v. Linthgebiet 31, 1959, Nr. 516, S. 33—34. Fig.) [191]

Führer (aus dem Toggenburg). — Siehe No. 124.

Funk (von Nidau). - Siehe No. 40.

Gätzi (von Quarten). — Siehe No. 111.

Ganguillet (de Cressier NE). — Voir No. 55.

Gardy (de Genève). — Voir No. 65.

Gas† (de Genève). - Voir No. 65.

Gasser (von Diepoldsau). — Siehe No. 56.

Gaudard (de Lausanne). — Voir No. 53.

Geel (von Sargans). — *Geel, Jean.* Die Geel von Sargans. Familiengeschichtliche Rückschau auf 500 Jahre. (Sarganserland 7, 1959, S. 33—38, 49—60, 73—80, 81—89. Faks., Abb.)

Germann (von St. Gallen). — Siehe No. 122.

- Geßner (von Zürich). Geßner, Wilhelm. Die Geßner, ein in Deutschland verbreitetes Geschlecht. (Schweizer Familienforscher 26, 1959, S. 57—58.) [193]
- Leemann-van Elck, P[aul]. Der schweizerische Stamm der Geßner. (Familienarchiv Geßner, Neustadt a. d. A., Nr. 4, Okt. 1959, Bl. 29—43. Portr.
   Taf.)
- Schultheβ, Konrad. Salomon Geßners 62 Ahnen. (Schweizer Familienforscher 26, 1959, S. 51—56.) [195]
- Gianoni (di Arosio). Vedi No. 31.
- Gieriet (von Tavetsch). Siehe No. 72.
- Giezendanner, Gietzendanner (von St. Gallen). Siehe No. 122.
- Giger, Gyger (von Quarten). Siehe No. 111.
- Giger (aus dem Toggenburg). Siehe No. 122.
- Gilgenberg, Edle v. Siehe No. 43.
- Gisenstein, Edle v. Siehe No. 39.
- Giuliani (di Poschiavo). *Giuliani, Roberto*, [1881—1957]. Ricordi. Nota introd. di Sergio Giuliani. (Quaderni grigionital. 28, 1958/59, p. 57—65, 216—229. ritr.)
- Glättli (von Bonstetten). Schanzlin, Hans Peter. Leben und Wirken des Bremgarter Komponisten Melchior Gletle, [1626—1683]. (Bremgarter Njbll. 2, 1960, S. 54—58.)
- Gletle† (von Bremgarten). Siehe No. 197.
- Glutz, v. (von Solothurn). Siehe No. 79.
- Goldschmid† (von Arosa). Voir No. 30.
- Gonzenbach (von St. Gallen). Siehe No. 122.
- Graber (von Bottenwil). *Limbach*, S. Die Graber vom Iglisgraben. (Jber. d. Vereinig. f. Heimatkunde d. Suhrentales 27, 1958, S. 16—19.) [198]
- Graf (von Lichtensteig). Siehe No. 122.
- Graf (von Solothurn). Siehe No. 117.
- Grasburg, Herren v. Siehe No. 113.
- Grasser (von Basel). Siehe No. 4.
- Gresten, Edle v. *Stöckli, Alban*. Herr Waltram v. Gresten, ein Walliser Minnesänger? (Walliser Jb. 29, 1960, S. 33—39. Abb.) [Enth. auch genealog. Hinweise über die Edlen v. Crista oder Cresta u. d. Fam. Crettaz.] [199]

Greuter (von Oberhofen u. Eschlikon TG). — Zwicky v. Gauen J[ohann] P[aul]. Die Familie Greuter von Oberhofen und Eschlikon im Thurgau. Zürich, Genealog. Inst. Zwicky, 1959. — 202 S. [200]

Grißach, v. † (von Solothurn). — Siehe No. 117.

Grob (aus dem Toggenburg). — Siehe No. 122.

Groß (aus dem Toggenburg). — Śiehe No. 122.

Grubenmann. 2. Aufl. zum Anlaß des 250. Geburtstages von Hans Ulrich Grubenmann. Zürich, Leemann, 1959. — 172 S. Fig. [201]

Gřuber (von Wattwil). — Siehe No.122.

Grünenfelder (von Schneisingen). — Siehe No. 128.

Gugger (von Diepoldsau). — Siehe No. 56.

Guinchard (de Cressier NE). — Voir No. 55.

Gyger, Guiguer (von Bürglen TG). — Siehe No. 16.

Gyger (von Quarten). — Siehe No. 111.

Haberer (von Brugg). — *Banholzer*, *Max*. Hemmann Haberer von Brugg, geb. um 1505, gest. 1577, Landschreiber und Dramatiker. (Brugger Njbll. 70, 1960, S. 27—36. Taf.)

Hänni (in Rorschach). — Eine Schweizer Familie in Übersee. Familie von Hermann Hänni, [geb. in Bern 1869]. Von S. (Monats-Chronik. Ill. Beil. z. Ostschweiz. Tagbl. 1959, S. 76—77. Portr.) [203]

Hagmann (aus dem Toggenburg). — Siehe No. 122.

Haller (von Wil SG u. Zürich). — Moβdorf, Albert. Johannes Haller, 1487—1531, . . . Reformator in Bülach. (Hardermannli 58, 1959, Nr. 12.) [204] Hallwil, Herren v. — Sighe No. 115.

Harder von Wittenwil). — Oberholzer, A. Schloß Wittenwil und die Familie Harder von W'. (Thurgauer Volksztg., Frauenfeld, 114, 1958, Nr. 277.) [205] Hartmann (von Wattwil u. Degersheim). — Siehe No. 122.

Heidelberger (von Hochfelden). — *Kläui, Hans*. Woher stammen die Heidelberger von Hochfelden? (Zürcher Chronik N. F. 1959, S. 99—100; 1960, S. 19.)

Helbling (von Rapperswil SG). — *Klüber*, *Karl Werner*. Der «Stammbaum» Helbling zu St. Blasien. (Bad. Familienkde., Lahr, 1, 1958, H. 3, S. 84—91.) [207] Held† (von Arosa). — Siehe No. 30.

Henggeler (von Oberägeri). — *Henggeler*, *Rudolf*. Landammann Joseph Christoph Henggeler-Hermann. Ein Lebensbild aus dem 19. Jahrhundert. [Einsiedeln, im Selbstverl. 1959.] — 58 S. Taf. [SA. aus: Heimat-Klänge. Beil. zu «Zuger Nachr.» 39, 1959, Nr. 5—10.]

Henzen (von Wiler VS). - Siehe No. 141.

Héritier (de Molondin). — Voir No. 93.

Herren (von Lurtigen). — *Lerber*, *Th*[*eodor*] v. Stammbaum der Familie Herren, von Lurtigen. Zweig des Franz, 1914—1889. Bern, [Selbstverl. d. Bearb.], 1959. — 1 Taf. Wappen. Ill. [209]

Hiller (aus dem Toggenburg). — Siehe No. 122.

Hilpertshauser (von Wattwil). - Siehe No. 122.

Hirzel (von Zürich). - Siehe No. 146.

His (von Basel). - Siehe No. 239.

Hochreutiner (von St. Gallen). — Siehe No. 110.

Högger, Hogguer (von St. Gallen). — Voir No. 16, 110.

Hörndli (von Hochdorf LU). — Siehe No. 114.

Hofammann (von Uzwil). — Siehe No. 122.

Hofmann (von Altikon). - Siehe No. 288.

Hofmann (von Baden u. St. Gallen). - Siehe No. 106.

Hofstetter (aus dem Toggenburg). — Siehe No. 122.

Hold (von Arosa). - Siehe No. 30.

Holenstein (aus dem Toggenburg). — Siehe No. 122.

Holzhalb (von Zürich). — Siehe No. 146.

Huguenin (du Locle et Valangin). — Wunder, Gerd. Jacques Huguenin dit Virechaux, 1768—1959, ein Schweizer Auswanderer. — de Huguenin et Vircheaux. Par Karl Friedrich v. Frank. (Schweizer Familienforscher 26, 1959, S. 43—50, 142—143.)

Hummel (von Gottlieben). — Siehe No. 69.

Hunziker (von Oberkulm). — Die Ziegelhütte und ihre Umgebung. Eine kleine Familiengeschichte. (Jahresschr. Wynentaler-Bl.; Kulmer Bezirksbl.; Sonntags-Bote 1960, S. 19—21.) [211]

Huonder (von Disentis). — Siehe No. 72.

Hutter (von Diepoldsau). — *Broder*, *Leo*. Das Siegelwappen des Gabriel Hutter, Hofammann von Diepoldsau, im Jahre 1795. (Rheintaler Almanach 11, 1960, S. 17—20.)

- Siehe auch No. 56.

Imholz (von Wil SG). — Siehe No. 122.

Imhoof (von Zofingen). - Siehe No. 142.

Imseng (von Wiler VS). — Siehe No. 141.

In Albon (von Stalden VS u. Visp). — Voir No. 134.

Isenring, Eisenring (aus dem Toggenburg). — Siehe No. 122.

Isler (von Wohlen). — Siehe No. 9.

I ten (von Oberägeri). — *I[ten]*, *J.* Das Geschlecht der Kupferschmiede Iten. (Volksfreund. Beil. z. Zuger Volksbl. 1959, Nr. 4.) [213]

Ivernois, d'; Yvernois, d'† (de Neuchâtel et Genève). — Voir No. 8.

Jacumet (von Disentis). — Siehe No. 72.

Jäger (von Diepoldsau). — Siehe No. 56.

Jaquet - Droz (de Valangin). — Favre, Maurice. Eloge des Jaquet Droz. (Musée neuchât. 46, 1959, p. 123—127.)

Jauch (von Silenen). — Siehe No. 130.

Jelmoli (von Zürich). — Schmid Hans Rudolf. Zürich. Das Jelmoli-Buch. Vom Leben eines Unternehmens. Hrg. zum 125jährigen Bestehen des Unternehmens. Zürich 1959. — 159 S. ill. [215]

Jenni (von Davos). - Siehe No. 30.

Jordan (du Valais). — Voir No. 135.

Jossen (de Sion). — Voir No. 134.

Jost (de Münster VS et Sion). — Voir No. 134, 135.

Junier† (de Cressier NE). — Voir No. 55.

Junin† (de Cressier NE). — Voir No. 55.

K a e c h (von Buttisholz). — *Kaech, Beat.* Das Geschlecht Kaech von Buttisholz, Kt. Luzern. [Luzern, Selbstverl.,] 1956. — 9 Bl. [Masch.-Schr.] [216]

Kalbermatten (von Wiler VS). — Siehe No. 141.

Kandel† (von Olten). — Siehe No. 99.

Kaufmann (von Hohenrain LU). — Siehe No. 114.

Keller (von Diepoldsau). - Siehe No. 56.

Keller (von Rheinau). - Siehe No. 104.

Keller (von Glattfelden) — Schultheβ, Konrad. Gottfried Kellers Vorfahren der Vaterseite. — Berichtigungen u. Erg. von Hans Kläui, O[tto]Meyer u. K'S'. (Schweizer Familienforscher 26, 1959, S. 1—24, 140—142.) [217]

Kerler (von Solothurn). — Siehe No. 117.

Kiburg. Edle v. - Siehe No. 39.

Kiefer-Brüderlin, Ernst. Schicksale eines Basler Papierers und seiner Familie in der 1. Hälfte des 19. Jhs. — Friedrich Kiefer-Härry-Schaub, 1794—1886. Dem Andenken seiner Vorfahren gewidmet. Basel, [Selbstverl.,] 1955. — 38 Bl. Taf. Vervielf.

Kiel† (von Sursee u. Luzern). — *Brändly*, *Willy*. Der Humanist Ludwig «Carinus» Kiel von Luzern, 1480 (gest. 1569 in Basel). (Innerschweizer. Jb. f. Heimatkunde 19/20, 1959/60, S. 45—100. Portr.)

Kienberg-Küngstein, Herren v. — *Lüthi, Alfred*. Geschichte und Sage um die Burg Küngstein. (Aarauer Mappe 1960, 3 S. Abb.) [220]

Kilchsperger (von Zürich). - Siehe No, 89.

Kirchhofer (von St. Gallen). — Siehe No. 122.

Knaus, Knauß (von Hemberg). — Siehe No. 152.

Koch (von Bern). - Siehe No. 15.

Koch (von Zürich). — 50 Jahre W. Koch, Optik AG., Zürich. Zeichn.: Hanny Fries. Zürich [1959]. — 72 S. ill. [221]

Köpfli (von Hohenrain LU). - Siehe No. 114.

Kühnel (von Büren an der Aare). — Stotzer, Werner. Anton Kuehnel und seine Stiftung. (Hornerbll. Büren a/A. 17, 1958, S. 18—22.) [222]

Küng (von Mühlehorn). — Zwicky v. Gauen, J[ohann] P[aul.]. Ahnentafel von Dr. h. c. Heinrich Küng, \*1898. (Arch. f. schweiz. Familienkunde Bd. 4, Lfg. 2, S. 70—75.)

Küng (aus dem Toggenburg). - Siehe No. 122.

Kunkler (von St. Gallen). — Siehe No. 110.

Kunz (von Lichtensteig). — Siehe No. 122.

Kuratli (aus dem Toggenburg). — Siehe No. 122.

Kuster (von Diepoldsau). — Siehe No. 56.

Kym (von Möhlin). - Siehe No. 92.

Landolt (von Zürich). - Siehe No. 146.

Lanz (von Gottlieben). — Siehe No. 69.

La Sale† (de Grandson). — Voir No. 53.

La Tour de Châtillon, Seigneurs de. — Voir No. 127.

Laubscher (von Biel BE). — Laubscher-Familiennachrichten. H. 5. Weidenthal, Pfr. Laubscher, 1959. — 18 S. Portr., Abb. [224]

Lauener (von Altdorf UR). - Siehe No. 129.

Lautenschlager (von Fischingen u. Wiezikon). — Siehe No. 140.

Lehner (von Wiler VS). — Siehe No. 141.

Lenggenhager (aus dem Toggenburg). — Siehe No. 122.

Leu (von Hohenrain LU). — Siehe No. 114.

Leutwyler (von Reinach AG). — Leutwyler, Paul. Leutwyler vom Flügelberg, 1580—1959. [Mumenthal-Aarwangen, im Selbstverl.,] 1959. — 334 Bl. Abb.

Leuzinger (von Netstal u. Glarus). — Siehe No. 288.

Lichtensteig, Herren v. — Siehe No. 122.

Lieberherr† (aus dem Toggenburg). — Siehe No. 122.

Lingg (von Wiler VS). — Siehe No. 141.

Lochmann (von Zürich). — Siehe No. 146.

Lörtscher (von Wimmis). — Wellauer, Wil[helm]. Aus einem Tagebuch in Alt-Wimmis. [Hausbüchlein des Kirchmeiers Isaak Lörtscher, 1773—1800.] (Hardermannli 58, 1959, Nr. 10.)

Löuw (von Stans). — *Niederberger Ferd[inand*]. Das neue Nidwaldner Geschlecht Löuw im Rahmen eines Menschenlebens. (Geschichtsfreund. V Orte. 112, 1959, S. 130—134.) [227]

Lombard† (de Cressier NE). — Voir No. 55.

Lullin (de Genève). — Voir No. 16.

Lurdel† (de Cressier NE). — Voir No. 55.

Lusser (von Altdorf UR). — Zum Gedenken an Dr. Karl Franz Lusser, 1790 1859: Eine Urgroßnichte zum 100. Todestag von Dr. med. K' F' L'. Von Anny Raab. — Abstammung von Landammann Dr. K' F' L' u. Familiengeschichtliches. — Die Lusser'schen Liegenschaften der Familien Lusser zu Altdorf. (Gotthard Post, Altdorf, 67, 1959, Nr. 30. Taf.)

Lusser (aus Uri). — Siehe No. 129.

Lussy von Nidwalden). — *Hartmann*, *Plazidius*. Das Wappen des Geschlechtes Lussy von Nidwalden und seine Entwicklung. (Schweizer Arch. f. Heraldik, Jb. 73, 1959, S. 3—10. Fig.)

Luthiger (von Zug). - Siehe No. 150.

Macognin de la Pierre† (de Saint-Maurice). — Donnet, André; Zimmermann, Charles. Etienne-Louis Macognin de la Pierre, 1731—1793, sa famille et ses constructions de Saint-Maurice. (Vallesia 14, 1959, p. 189—244. fig. portr., arm., table généal.) [Contient aussi e. a. une notice généal. sur la fam. de Rivaz.]

Mäder (von Baden). - Siehe No. 128.

Mahler (von Fischingen) — Siehe No. 140.

Maienchet, Mayenzet (von Leuk). - Voir No. 134.

Maier (von Schaffhausen). — 50 Jahre Bau elektrischer Apparate. 50 Jahre CMC. Schaffhausen 1959. — 163 S. Abb. [231]

Malacrida (von Bern). — Siehe No. 15.

Marcet (de Genève). — Voir No. 16.

Martin (von Bettenhausen). — Siehe No. 117.

Marugg (von Arosa). — Siehe No. 30.

Maurer (von Adliswil). — Pelichet, Edgar. Les Maurer à Nyon. (Bull. des Amis suisses de la céramique.  $N^{\circ}$  48, 1959, p. 31.) [232]

- - Siehe auch No. 7.

Mauß (von Klingnau). — Siehe No. 80.

Mayenzet (von Leuk). - Siehe No. 134.

Mayer (von Gottlieben). — Siehe No. 69.

Meisser (von Davos). - Siehe No. 30.

Meister (von Zürich). — Siehe No. 115.

Metrailler (d'Evolène). — Voir No. 133.

Mettier (von Arosa). — Siehe No. 30.

Metzger (von Zofingen). — Siehe No. 142.

Meyer (von Baden). — Siehe No. 128.

Meyer (von Gottlieben). — Siehe No. 69.

Meyer (von Wiedikon in Zürich). — Siehe No. 147.

Meyer v. Hegglingen (von Hägglingen). — Berckum, H[ans] J[osef]. Die Meyer von Hegglingen und ihre verwandtschaftlichen Beziehungen zu den Ribi-Schultheiß von Lenzburg um 1300—1400. («Unsere Heimat». Jschr. d. Hist. Ges. Freiamt 33, 1959, S. 44—57.) [Auch als SA. — 14 S.] [233]

Michel (de Cressier NE). — Voir No. 55.

Michel, Michlig (von Naters). - Voir No. 134.

Mötteli v. Rappenstein (von Zürich). — Oberholzer, A. Die Mötteli v. Rappenstein im Oberthurgau. (Thurgauer Volksztg., Frauenfeld, 114, 1958, Nr. 175, 176.)

Monn (von Disentis). — Siehe No. 72.

Monnin† (de Cressier NE). — Voir No. 55.

Mülheim (von Biel BE). — Siehe No. 42.

Mülinen, v. (von Bern). — Siehe No. 8.

Müller (von Mosnang). — Müller, Robert. Familiengeschichtliche Erinnerungen der Müller von Mosnang-Zuwil. (Toggenburger Chronik 1959, Nr. April—Juni, S. 1—16. Abb., Portr.)

Müller (von Oberehrendingen). — Siehe No. 128.

Müller (von Ursern). — Müller, Iso. Die Urner Landrechtsbriefe der Müller von Ursern. (Hist. Njbl. Uri N. F. 14/15, 1959/60, S. 59—68.) [236]

Müller (von Zürich). - Siehe No. 110.

Muff (von Rothenburg LU). — Siehe No. 114.

Munzinger (von Olten). — † Bernhard Munzinger, Gründer der Ersparniskasse Olten. — Bonaventur Munzinger, Confiseur, geb. 23. Jan. 1817, gest. 14. Febr. 1886. Von W.R. (Soloth. Ztg. 1958, Nr. 171; — Oltener Vereinsbl. 7, 1958/59, Nr. 3.)

- - Siehe auch No. 88.

Muralt, v. (von Zürich). — Siehe No. 146.

Murmann (von Wiler VS). - Siehe No. 141.

Murs, Nobles de. — Voir No. 53.

Nessi (di Locarno). — *Mondada, Giuseppe*. I capitani Giacomo e Francesco Nessi di Locarno. (Svizzera ital. 19, 1959, n° 139, p. 18—21.) [238]

Neuchâtel-Gorgier, Seigneurs de. — Voir No. 96.

Neuchâtel-Vaumarcus, Seigneurs de. - Voir No. 96.

Nicolas (de Genève). — Voir No. 16.

Niggli (von Olten). - Siehe No. 99.

Nüesch (von Balgach). — Siehe No. 33.

Oberhaus (von Bürchen). — Voir No. 287.

Ochs (von Basel). — *Steiner*, *Gustav*. Die Herkunft des Basler Staatsmannes Peter Ochs. (Basler Stadtb. 1960, S. 11—57. Stammtaf.) [Die Basler Linie der Fam. Ochs ist seit 1818 His genannt.]

Oschier, Oggier (von Leuk). - Voir No. 134.

Ott (von Zürich). - Siehe No. 240,

Ottiger (von Rothenburg LU). — Siehe No. 114.

Pabst (von Netstal). - Siehe No. 288.

Peder (von Tavetsch). - Siehe No. 72.

Pedrazzini (di Maggia). — Vedi No. 86.

Pelossa (di Arosio). — Vedi No. 31.

Perret † (de Cressier NE). — Voir No. 55.

Perroud† (de Cressier NE). - Voir No. 55.

Persoz (de Cressier NE). — Voir No. 55.

Pescatori (di Broglio). — Vedi No. 46.

Pestalozzi (von Zürich). — Forster, Leonard. Unpublished Pestalozziana from The Renouard James Papers. (In: The Era of Goethe. Essays pres. to James Boyd. Oxford, Blackwell, 1959. — p. 47—60.) [Enth. auch genealog. Hinweise über die Fam. Ott, von Zürich.] [240]

Peytregnet (de Molondin). — Voir No. 93.

Pfau (von Schaffhausen). — *Blaser*, *Fritz*. Die Papiermühle Pfau in Schaffhausen. (Papier-Geschichte, Darmstadt, 7, 1957, S. 56—58.) [241]

Pfyffer (von Luzern). — *Jerger*, *Wilhelm*. Franz Pfyffer, ein unbekannter Luzerner Komponist, [1844—1899]. (Schweiz. Musikztg. 99, 1959, S. 15—17.) [242]

Pitton (de Molondin). — Voir No. 93.

Plan (de Genève). — Voir No. 65.

Planta v. (von Zuoz u. Fürstenau). — Meyer-Marthaler, Elisabeth. Das Familienarchiv v. Planta. (Mitt. aus d. Vereinig. schweizer. Archivare N° 11, 1959, S. 12—16.)

Platea, de† (du Valais). — Voir No. 134, 135.

Portugalli (di Breno). — Vedi No. 31.

Quinodoz (d'Evolène). — Voir No. 133.

Rahn (von Zürich). - Siehe No. 146.

Ramstein, Freiherren v. — Siehe No. 43.

Rapp (von Basel). — *Steiner*, *Gustav*. Joachim Rapp, (1870—1958). (Basler Stadtb. 1960, S. 123—134. Portr.)

Rarogne, Seigneurs de. — Voir No. 127.

Raschle, Raschli (von Brunnadern). — Siehe No. 152.

Rast (von Hohenrain LU). — Siehe No. 114.

Rebsamen (von Hochdorf LU). - Siehe No. 114.

Rechinger† (aus dem Aargau). — Siehe No. 128.

Regensberg, Freiherren v. — Bodmer, Albert. Abstammung und nächste Verwandtschaft des Erzbischofs Eberhard II. von Salzburg, † 1246. (Schweizer Familienforscher 26, 1959, S. 84—93.) [Frage der Zugehörigkeit zu den Freiherren v. Regensberg.]

Ribi-Schultheiß (von Lenzburg). — Siehe No. 233.

Richard (de Cressier NE). — Voir No. 55.

Rieder (von Wiler VS). — Siehe No. 141.

Riedi (von Disentis). - Siehe No. 72.

Riedmatten, de (von Münster VS). — Voir No. 135.

Rietmann (von St. Gallen). — Siehe No. 110.

Rieu (de Genève). - Voir No. 16.

Rigoli (dal Ticino). — Vedi No. 24.

Rikli (von Wangen a. A.). — *Roth, Helene*. Die Türkischrot-Färberei Rikli in Wangen an der Aare. (Jb. d. Oberaargaus 2, 1959, S. 53—75. Portr.) [246]

Ringier (von Lenzburg). — *Ringier, Martha*. Licht und Schatten über der Burghalde. [Lenzburg, Stadtschreiberei,] 1954. — 29 S. (Lenzburger Drucke. [5.])

Rippmann (von Rothenfluh). — *Rippmann, Fritz.* Das Doktorhaus in Rothenfluh. Christian Rippmann, Dr. med., 1807—1883. (Baselbieter Heimatbuch 8, 1959, S. 7—25. Portr.)

Ritler (von Wiler VS). - Siehe No. 141.

Rittmeyer (von St. Gallen). — *Rittmayer*, *August*. Die Riethmayer, Rittmayer, Rittmeyer aus Memmingen im bayer. Allgäu. . Neustadt a. d. Aisch, Degener, 1959. — 62 S. Taf. — 1 Stammtaf. als Beil. (SA. aus: Deutsches Familienarchiv, 13, 1959, S. 161—222.)

— Rittmeyer, Dora Fanny. Zweifel um ein Familienwappen gelöst? (Schweizer Arch. f. Heraldik. Jb. 73, 1959, S. 48—51. Fig.) [250]

Ritz (von Selkingen). - Siehe No. 130.

Rivaz, de (de Sion). - Voir No. 230.

Römer (von Biel BE). — Siehe No. 42.

Roll, de (von Solothurn). — Voir No. 93.

Rosselet (de Neuchâtel). — Siehe No. 15.

Rosset † (de Cressier NE). — Voir No. 55.

Roten, v. (von Raron). — Voir No. 134.

Roth (von Rumisberg). — Sigrist, Hans. Hans Roth, von Rumisberg. (Jb. d. Oberaargaus 2, 1959, S. 136—144.) [251]

Roth, Rohde (aus dem Toggenburg). - Siehe No. 124.

Roth (von Wiler VS). — Siehe No. 141.

Rothmund (aus dem Bündner Oberland), Siehe No. 72.

Ruckli (von Rothenburg LU). — Siehe No. 114.

Ruedin (de Cressier NE). — Voir No. 55.

Rüegg (von St. Gallenkappel). — Zwicky v. Gauen, J[ohann] P[aul]. Ahnenliste von Dr. Ferdinand Rüegg, 1847—1913, Bischof der Diözese St. Gallen. (Arch. f. schweiz. Familienkunde Bd. 4, Lfg. 2, 1959, S. 76—77.) [252]

Rüpplin (von Kefikon). — O[berholzer], A. Die Familie Rüpplin von Kefikon. (Thurgauer Volksztg., Frauenfeld, 114, 1953, Nr. 268.) [253]

Rüti, v.† (aus dem Amt Burgdorf). - Siehe No. 39.

Rusca (di Arosio). — Vedi No. 31.

Sailer (von Wil). — Ehrat, K[arl] J[chann]. Ein Wiler Revolutionär . . . . [Sattlermeister Stephan Sailer, 1760—1873.] (Heimatchronik f. Wil 1959, H. 50; 1960, H. 51.)

Saint-Martin-du Chêne, Seigneurs de. — Voir No. 93.

Saladin (de Genève). - Voir No. 16.

Salis, v. (aus Graubünden). — *Salis, John P. de.* The De Salis Family in the British Commonwealth. Genealogical tables and short historical notes on past and present members. Thornbury, Fairfield House, [by the author,] 1959. — 36 p. 3 pl. [255]

Saltzmann, Salzmann (von Rifferswil). - Siehe No. 20.

Sartori, Sartory (von Rorschach). — *Maurer, Max.* Der Rappen bei Berg, Herrensitz eines Rorschacher Geschlechts. (Monats-Chronik. Ill. Beil. z. Ostschweiz. Tagbl. 1959, S. 189—191. Abb.)

Sartoris (de Genève). — Voir No. 65.

Saudeny† (de Cressier NE). - Voir No. 55.

Schallen, v.† (von Täsch u. Sion). — Voir No. 134.

Schawalder (von Diepoldsau). — Siehe No. 56.

Scheitlin (von St. Gallen). — Siehe No. 110.

Schellenberg (von Zürich). - Siehe No. 146.

Schenker (von Walterswil SO). - Siehe No. 99.

Schießer (von Diesbach GL). — Siehe No. 288.

Schiner (von Ernen). — *Brunner*, *Martin*. Die Neffen des Kardinals Matthäus Schiner in der Schule des Conrad Brunner zu Basel. — Abrechnung des Matthaeus II. Schiner zu Ernen als Vormund der Appollonia Steffen. (Bll. aus d. Walliser Gesch. 12, 5, 1959, S. 449—453, 455—462.) [257]

- Siehe auch No. 135.

Schlap(p)ritzi (von Arbon u. St. Gallen). — Siehe No. 106, 110.

Schlumpf (von St. Gallen). — Siehe No. 110.

Schmid (von Baar). — Schmid, Rudolf. Schmid von Baar. — Peter II. Schmid, 1559—1633, Abt von Wettingen. (Heimatbuch Baar 8, 1959, S. 3—17. Abb., Stammtaf., Wappen, S. 32—37. Portr.)

Schmid (von Oberehrendingen). — Siehe No. 128.

Schmid (von Somvix). — Siehe No. 72.

Schmid ab Uri (von Altdorf UR). - Siehe No. 130.

Schnarwiler (von Ballwil LU). - Siehe No. 114.

Schneeli (von Mühlehorn). — Siehe No. 89.

Schneider (von Rickenbach ZH). — Siehe No. 288.

Schurrenberger (von Turbenthal). — Corrodi, Paul. Vom Hofe Schnurrberg und dem Geschlechte Schnurrenberger. (Zürcher Chronik N. F. 1959, S. 32—36, 64—67. Wappen, Taf.)

Schobinger, v. (von St. Gallen). — Siehe No. 110.

Schoch (von Fischenthal). — Lerber, Th[eodor] v. Stammbaum der Familie Schoch, von Fischenthal. Zweig des Kaspar, vom Mühlebach, geb. 1747. Bern, [Selbstverl. d. Bearb.], 1959. — 1 Taf. Wappen, ill. [260]

Schoch (von Fischingen). - Siehe No. 140.

Schönenbühl. Geschichtlich-genealog. Studie. (Innerrhoder Geschichtsfreund 6, 1958/59, S. 3—23.)

Schreiber (von Diepoldsau). - Siehe No. 56.

Schwaller (von Solothurn). — Siehe No. 117.

Schwarzenberg, Fürsten zu (seit dem 17. Jh. Bürger von Zürich).

— Schwarzenberg, Heinrich Prinz zu. Die Ahnenreihe von Prinzessin Elisabeth zu Schwarzenberg, [geb. den 1. Okt. 1947]. Wien, [Selbstverl. d. Verf.,] 1959. — 47 S. Portr. (SA. aus: Schwarzenberg. Almanach 1959). [262]

Secchi (von Ftan). — *Thöny*, *Gian P.* 1. Wappenbrief. Innsbruck, 1648, März 31. Wappenbrief mit Verleihung des Palatinatswappens für Johann Secchi von Fetan durch den kaiserlichen Pfalzgrafen Johann Werndle. 2. Bestallungsurkunde. Ilanz, 1780 Aug. 24. Der Rat der Drei Bünde bestellt Hauptmann Vitalis Secchi für das Biennium 1781—1783 zum Amtmann und Kommissari der Herrschaft Chiavenna. [Orig.-Urkunden.] (Bündner Monatsbl. 1959, S. 173—176, 176—179.)

Senebier † (de Genève). — Voir No. 65.

Senn (von Wiezikon). — Siehe No. 140.

Senn (von Zofingen). — Siehe No. 142.

Senn v. Münsingen, Edle. — Siehe No. 39.

Settier † (von Solothurn). — Siehe No. 79.

Sieber (von Diepoldsau). — Siehe No. 56.

Sigrist (von Eschenbach LU). — Siehe No. 114.

Sigristen (von Ernen). — *Roten*, *H*[ans] *A*[nton] v. Josef Ignaz Sigristen, 1732—1767. Ein Lebensbild nach Briefen. (Bll. aus d. Walliser Gesch. 12, 5, 1959, S. 373—399.) [Darin genealog. Angaben u. Stammtaf.] [264]

Silenen, de† (von Luzern u. Schwyz). — Voir No. 135.

Simeon (von Lantsch/Lenz.) — Siehe No. 72.

Speich (von Luchsingen u. Glarus). — Zwicky v. Gauen, J[ohann] P[aul]. Ahnentafel von Bankpräsident Dr. Rudolf Speich, \*1890. (Arch. f. schweiz. Familienkunde Bd. 4, Lfg. 2, 1959, S. 78—79.)

Spirig (von Diepoldsau). - Siehe No. 56.

Staal, vom (von Solothurn). — Siehe No. 117.

Stauder (von St. Gallen). — Siehe No. 110.

Steinach, Edle v. — *Gantenbein*, Willi. Die Edlen v. Steinach. Eine geschichtl. Skizze. (Monats-Chronik. Ill. Beil. z. Ostschweiz. Tagbl. 1959, S. 50—53. Abb.)

Steinmann (von Rifferswil). — Siehe No. 20.

Stocker (von Zug). — Siehe No. 150.

Stoffeln, Herren v. — *Hornstein*, *Karl v*. Zur Geschichte der Burgen zu Stoffeln. (Hegau, Singen, 4, 1959, S. 5—9. Abb.) [267]

Stucki (von Oberurnen). — *Stucki Franz*. Die Familie Stucki aus Oberurnen und ihre Beziehungen zum Gasterland und zur Grafschaft Uznach. (Helmatkunde v. Linthgebiet 31, 1959, S. 28—32, 34—47.) [268]

Studer (von Bern). — *Haeberli*, *Hans*. Samuel Studer, 1757—1834. Ein Beitr. z. Gesch. der Naturwiss. u. des Naturhistor. Museums in Bern. (Berner Zschr. f. Gesch. u. Heimatkunde 21, 1959, S. 41—79. Portr., Stammtaf.) [269]

Stültz (von Rheinau). — Siehe No. 104.

Sudan† (de Cressier NE). — Voir No. 55.

Supersaxo (aus dem Saastal). — Voir No. 135.

Sury, v. (von Solothurn). — Siehe No. 117.

Suter (von Zofingen). — Siehe No. 142.

Tal, Ministeriale v. — Zehnder, Ernst. Zur Geschichte der Ministerialen v. Tal bei Bachs. (Neues Winterthurer Tagbl. 82, 1959, Nr. 25.) [270/71]

Tannast (von Wiler VS). — Siehe No. 141.

Thellusson (de Genève). — Voir No. 16.

Theus (von Felsberg). — Maiβεn, Augustin. Jeremiah Theus, 1716—1774, Il grond artist american. (Annalas da la Soc. retorumantscha 72, 1959, p. 26—29.)
[272]

Thomas (de Cressier NE). - Voir No. 55.

Thurnherr (von Diepoldsau). — Siehe No. 56.

Thurnherr (von Weinfelden). — *Gubler*, *Conrad*. Das renovierte Haus Gubler-Waigand ehemals Weinhandlung Thurnherr. (Weinfelder Heimatbll. Nr. 87, 1959, S. 437—438. Abb.)

Travers, v. (von Paspels u. Tomils). — Siehe No. 72.

Triner (von Schwyz). — *Ineichen, Fritz*. Das Geschlecht der Triner. (Bote d. Urschweiz. Jubiläumsausg. Schwyz, 1958, Beil. 1.) [274]

Trog (von Olten). — [Das Geschlecht der Trog:] Das Wappen Trog. Von Eduard Fischer. — Vom Herkommen der Familie Trog. Von Gottlieb Wyβ. — Johann Eduard Trog, Regimentskommandeur der französ. Fremdenlegion, [1838—1906]. Von Adolf Merz. — Der Centralbahndirektor: Johann Trog, [1807—1867]. Von G' Wyβ. — Redaktor Dr. Hans Trog, 1864—1928. Von Hilda Trog. — Zum Familienbild der Trogs, von Martin Disteli. Von A' M. — Zum Reinhard'schen Trachtenbild: [Hans Trog u. Anna Marie v. Arx.]. Von A' Merz u. E' Fischer. — Oberamtmann Franz Trog, National- u. Ständerat, [1828—1904]. Von Maria Felchlin. — Stammtafel der Trog, von Olten. 1777—1959 . . . . Von Friedr[ich] Wüthrich. — Zu den 2-farb. Portraits: [Kantonsrat Viktor Trog, 1799—1867 u. seine Frau Katharina Trog-Cartier, 1798—1885. Von M' Felchlin. — Hans Trog-Egger, Kandersteg. Von G' Wyß. (Oltner Njbll. 18, 1960, S. 7—8, 10—12, 28—30, 36—37, 51—54, 58—59, 60—61, 62—64, 65—68, 75—78, 93. Portr. Abb.)

Troger (aus Uri). — *Hartmann*, *Plazidius*. Das Wappen des Urner Geschlechtes Troger. (Archivum herald. 75, 1959, S. 8—9. Portr.) [276]

Truttmann (von Bürglen UR). — Siehe No. 130.

Tscharner, v. (von Chur). — Siehe No. 8.

Tschudi (von Glarus). — *Winteler, Jakob*. Camerarius Johann Jakob Tschudi von Glarus als Basler Theologiestudent 1739/1740. (Basler Zschr. f. Gesch. u. Altertumskunde 58/59, 1959, S. 289—306.)

Ulrich (von Zürich). — Siehe No. 146.

Urner (von Hirzel). — Staub-Huber, Alice. Vom Geschlecht der Urner in Sihlbrugg. (Zürcher Chronik N. F. 1959, S. 60—64. Taf., Portr.) [728]

Utzingen, Freiherren v. — Siehe No. 101.

Vallier† (de Cressier NE). — Voir No. 55.

Valmaggia (di Arosio). — Vedi No. 31.

Varnier (de Cressier NE). — Voir No. 55.

Varro (de Genève). — Voir No. 45.

Vaulet † (de Cressier NE). — Voir No. 55.

Viège, Seigneurs de. — Voir No. 127.

Villiger (aus dem Aargau). — Siehe No. 128.

Vögelin† (von Möhlin). — Siehe No. 92.

Von willer (von St. Gallen). — Siehe No. 110.

Vucherens, Seigneurs de. — Voir No. 93.

Vuignier (d'Evolène.) — Voir No. 133.

Wagner (von Solothurn). — Siehe No. 117.

Waibel (von Diepoldsau). — Siehe No. 56.

Wallier (von Solothurn). - Siehe No. 117.

Weder (von Diepoldsau). - Siehe No 56.

Wegelin (von St. Gallen). — Siehe No. 110.

Wehinger (von Diepoldsau). - Siehe No. 56.

Weißenbach (von Bremgarten AG). — Siehe No. 150.

Wengi (von Solothurn). — Siehe No. 117.

Weniger (von St. Gallen). - Siehe No. 110,

Wenzin (von Tavetsch). — Siehe No. 72.

Werdmüller (von Zürich). - Siehe No. 89, 146.

Werlen (von Wiler VS). - Siehe No. 141.

Werndli (von Nürensdorf u. Zürich). - Siehe No. 20.

Wickart (von Zug). - Siehe No. 150.

Wickli (von Krummenau u. Neßlau). — W[ickli-Steinegger], J[akob]. Familienvereinigung Wickli, [18. Okt. 1959 in Ebnat-Kappel]. (Toggenburgerbll. f. Heimatkunde 22, 1959, Nr. 2, S. 40.)

Widmer (aus dem Aargau). - Siehe No. 128.

Widmer (von Eschenbach LU). - Siehe No. 114.

Wiederkehr (von Oberehrendingen). — Siehe No. 128.

Wiesli (von Wilen bei Wil). — *Tuchschmid*, *Karl*. Die Wiesli von Wilen. — Ein Kapitel Familiengeschichte. (Hinterthurg. Heimatbll. 1959, Nr. 85.) [280]

Winter† (von Matzendorf). — Siehe No. 88.

Winterfeld (von Bern). — H[agmann], U[lrich] F[riedrich]. Die Winterfeld, einst Landsassen, dann Burger von Bern. (Schweizer Familienforscher 26, 1959, S. 27—29.)

Winzeln, Freiherren v. — Zehnder, Ernst. Zur Geschichte der Freiherren v. Winzeln. (Neue Winterthurer Tagbl. 1959, Nr. 43.) [282]

Wipfli (von Seelisberg). — Siehe No. 130.

Wirz (von Uerikon). — *Wirz*, *Hans Georg*. Der Wappenbrief der Wirz von Uerikon im Rahmen der Zeit. [1492.] (Ritterhaus-Vereinig. Uerikon-Stäfa. Jber. 1959, Abb., S. 11—35. Faks.)

Wohlwend (von Diepoldsau). — Siehe No. 56.

Wolf (von Diepoldsau). - Siehe No. 56.

Wymann (von Beckenried). — *Niederberger*, *Ferdinand*. Ahnentafel von Prälat Eduard Wymann, 1870—1956. Ms. Stans, Staatsarchiv Nidwalden, 1958. — 17 S. (Abgedr. Beih. z. Geschichtsfreund 3, S. 22—23.) [284]

Wyß (von Solothurn). — *Tatarinoff, A[dele]*. 100 Jahre François Wyß Söhne AG., Solothurn. 1858—1958. Solothurn, Fr. Wyß Söhne AG., 1958. — 24 S. Abb. [285]

Wyttenbach, v. (von Bern). — Bourquin, Werner. Josua Wyttenbach-Magdalena v. Luternau, Besitzer des Rebgutes Engelberg [bei Wingreis], 1563—1597. (Bielerseebuch 2, 1958, S. 59—70. Portr.)

Yens, Nobles d'. — Voir No. 53.

Zeender (von Bern). - Siehe No. 15.

Zellweger (von Diepoldsau). — Siehe No. 56.

Zellweger (von Herisau). — Siehe No. 152.

Zielemp† (von Basel). - Siehe No. 34.

Zimmermann (von Ennetbürgen). — Siehe No. 97.

Zollikofer, v. (von St. Gallen). — Siehe No. 110.

Züblin (von St. Gallen). — Siehe No. 183.

Zülli, Zülly (von Schwellbrunn). — Siehe No. 152.

Zumatten† (von Solothurn). — Siehe No. 117.

Zumoberhaus, Oberhaus (von Bürchen). — Clottu, Olivier. Un blason d'origine peu fréquente. (Archivum herald. 73, 1959, p. 55. Fig.) [287]

Zur Matten† (von Solothurn). - Siehe No. 79.

Z w e i f e l (von Linthal, Glarus u. Netstal). — Zwicky v. Gauen, J[ohann] P[aul]. Ahnentafel von Nationalrat Ludwig Zweifel, 1888—1953. (Arch. f. schweiz. Familienkunde Bd. 4, Lfg. 2, 1959, S. 80—88.) [Enth. auch genealog. Angaben über die Fam. Schießer von Diesbach; Leuzinger von Netstal u. Glarus; Pabst von Netstal; Schneider von Rickenbach; Bachmann von Altikon; Büchi von Dinhard u. Hofmann von Altikon.]

Zyli (von St. Gallen). - Siehe No. 110.

#### VERFASSER-VERZEICHNIS — INDEX DES AUTEURS

(Die Zahlen beziehen sich auf die Nummern am Schluß des Titels.) (Les chiffres renvoient aux numéros placés à la fin de chaque titre.)

Alther, Ernst W. 93 Alville, 58 Anliker, Hermann 59 Antognini, Isidoro 51 Bärtschi, Emil 158 Banholzer, Max, 202 Baratti, Gustavo 70 Barchi, Edoardo 31

Barchi, Edoardo 31 Baumann, Josef 165 Belart, Walter 159

Berckum, Hans Josef 233

Bieler, Anton 149
Bläsi, Karl Odilo 79
Blaser, Fritz 241
Blaser, Robert 84
Bleuler, Hermann 11
Bloetzer, Hans 141

Blondel, Louis 52, 64, 127 Blumer, Heinrich 97

Bodmer, Albert 11, 245

Boesch, Paul 122
Bollinger, Ernst 38
Boner, Georg 107
Bonetti, Fernando 86
Bopp, Marie-Joseph 2
Bornatico, Remo 47
Bourquin, Werner 42, 286
Bouvier, Auguste 65

Brändly, Willy 219 Brentani, Luigi 121 Broder, Leo, 33, 212

Bruckner-Herbstreit, Berty 3

Brunner, Martin 257 Burri, Friedrich 113

Casti, Johann Balthasar 30

Cavallini Comisetti, Maria 49, 87, 94

Chatelain, Roger 126 Chenevière, Charles 66

Chiesa, Virgilio 83 Christen, Alex 181

Clottu, Olivier 4, 55, 133, 287

Corrodi, Paul 89, 259.
Dändliker, Hans E. 11
Dardel, Louis de 118
Darms, Flurin 163
Debrunner, Werner 5
Dick, Karl Wilhelm 178

Dick, Karl Wilhelm 178 Dietschi, Erich 6

Donati, Marco 46
Donnet, André 230
Dormann, Anton 41
Drack, Walter 182
Ducret, Siegfried 7
Dupasquier, Eugène 125
Dupont Lachenal, Léon 132

Durrer, Alois 180 Edelmann, Heinrich 123

Eglin, Jakob 35

Ehrat, Karl Johann 254

Ehrenbrook, Hans Friedrich v. 8

Favre, Maurice 214
Felchlin, Maria 88, 275
Fels, Hans Richard v. 11, 110
Fischer, Eduard 34, 153, 275
Fischer, Hermann v. 40
Flatt, Karl H. 187

Fleckenstein, Joachim O. 162

Forster, Leonard 240

Frank, Karl Friedrich v. 210

Frei, Reinhold 77 Gadola, Guglielm 172 Gantenbein, Willi 266 Ganz, Paul 76 Ganzoni, Gian Paul 103 Gaß, Otto 81 Geel, Jean 192 Geßner, Wilhelm 193 Gioberti Luzzati, Pietro 177 Giuliani, Roberto 196 Grubenmann, Albert 261 Grünenfelder, Jakob 138 Gubler, Conrad 273 Haberbosch, Paul 32 Haeberli, Hans 269 Haering, Hans Joachim 106 Hagmann, Ulrich Friedrich 11, 281 Hartmann Plazidus, 175, 229, 276 Hauser, Edwin 145 Heizmann, W., 166 Henggeler, Rudolf 78, 208 Herzog, Walter 116 Hofer, Paul 74 Hornstein, Karl v. 267 Huwyler, Josef 128 Imhoff, Léon 134 Imhoof, Rudolf 142 Ineichen, Fritz 274 Isler, Pierre-G. 9 Iten, Franz 10 Iten, J. 213 Jerger, Wilhelm 242 Jermann, Leo 43 Joos, Lorenz 109 Jung, Fritz 82 Junod, Charles 157 Junod, Louis 53 Kaech, Beat 216 Keller, Joseph 114 Keller, Willy 1 Kiefer-Brüderlin, Ernst 218 Killer, Josef 201 Kläui, Hans 12, 168, 206, 217 Klüber, Karl Werner 207 Koch, Hans 150 Konrad, W. 44 Kuntschen, Charles 135 Lachat, Paul 39 Lapaire, Claude 13 Leemann-van Elck, Paul 194 Leisi, Ernst 120 Lerber, Theodor v. 209, 260 Leu, Christoph 75 Leuenberger, Walter 100 Leutwyler, Paul 225 Limbach, S. 198

Lindau, Johann Karl 57

Lindt, Johann 15

Loeliger, Karl 95 Lüthi, Alfred 220 Lüthy, Herbert 16 Lusser, Armin Oskar 129 Luthiger, Viktor 150 Maißen, Augustin 272 Maißen, Felix 71, 171 Mannhart, Otto 60, 111 Martin, Colin 164 Martini, Plinio 50 Maurer, Max 256 Meng, Heinrich 139 Merz, Adolf 102, 275 Meyer, Jakob Reinhard 101 Meyer, Lucienne 18, 26 Meyer, Otto 217 Meyer, Wilhelm-Joseph 11 Meyer-Marthaler, Elisabeth 73, 243 Meyrat, Walter 19 Mondada, Giuseppe 70, 91, 189, 238 Montandon, Léon 54, 96 Moreau, Jean-Paul 61 Moser, Martin 48 Moßdorf, Albert 204 Müller, Carl Franz 130 Müller, Iso 72, 236 Müller, Kuno 85 Müller, Robert 235 Niederberger, Ferdinand 97, 227, 284 Niggli-Hürlimann, Bertha 146 Niklaus, Samuel 107 Niquille, Jeanne 167 Oberholzer, A. 205, 234, 253 Oehler, Robert 11, 107 Pelichet, Edgar 232 Perret, Franz 73 Pertsch, Hermann Oskar 20 Pfister, Arnold 185 Pfoser, Hermann 186 Pianta, Pietro 47 Poeschel, Erwin 174 Pometta, Eligio 83 Raab, Anny 228 Rebmann, Adolf 81 Reck, Josef 68 Reymond, Maurice 45 Riedmatten, Johann Jakob v. 136 Riggenbach, Rudolf 190 Ringier, Martha 247 Rippmann, Fritz 248 Rittmayer, August 249 Rittmeyer, Dora Fanny 131, 155, 250 Rohner, Josef 56 Roten, Hans Anton v. 136, 137, 264 Roth, Hans 141

Roth, Helene 246 Rothen, Ernst 141 Roulet, Louis-Edouard 54 Rüedi, Ernst 173 Ruoff, Wilhelm Heinrich 21, 143 Salis, John P. de 255 Schallberger, Eduard 97 Schanzlin, Hans Peter 197 Schib, Karl 92 Schmid, Hans Rudolf 215 Schmid, Josef 117 Schmid, Rudolf 258 Schnyder, Franz J. 115 Schnyder, Werner 145 Schultheß, Konrad 104, 195, 217 Schwarzenberg, Heinrich Prinz zu 262 Seith, Karl 22 Siegen, Johann 141 Signer, Jakob 29 Signorelli, Martino 161 Sigrist, Hans 251 Stähli, Roland 126 Staub-Huber, Alice 278 Steinmann, Ernst 112 Steiner, Gustav 239, 244 Stelling-Michaud, Sven 67 Stettbacher, Hans 158

Stickelberger, Emanuel 169

Stintzi, Paul 23

Stöckli, Alban 199

Stotzer, Werner 222

Strauß, Hermann 69

Strahlmann, Berend 184

Strübin-Ritter, Wilhelm 81

Stucki, Franz 268 Sutter, Hans 36 Tatarinoff, Adele 285 Tharp, Louise Hall 151 Thévenaz, Louis 54 Thöny, Gian P. 263 Tinguely, Viktor 63 Trog, Hilda 275 Tuchschmid, Karl 140, 280 Vaucher, Gustave 25 Vevey, Bernard de 62 Vogt, Werner 160 Vontobel, Willy 26 Wagner, Richard 122 Wahrenberger, Jakob 106 Wallimann-Huber, Josef 41 Wellauer, Wilhelm 226 V'elti, Hermann Josef 80, 179 Wenner, Giovanni 183 Wickli-Steinegger, Jakob 122, 279 Winteler, Jakob 277 Wirz, Eduard 105 Wirz, Hans Georg 283 Wüthrich, Friedrich 275 Wunder, Gerd 124, 210 Wyß, Gottlieb 99, 275 Wyß, Robert L. 170 Yamata, Kikou 28 Zehnder, Ernst 176, 270/71, 282 Zimmermann, Charles 230 Zwahlen, Jan R. D. 108 Zwicky v. Gauen, Johann Paul 152, 154, 156, 188, 200, 223, 252, 265, 288

## Jahrestagung 21./22. Mai 1960

Die diesjährige Jahrestagung der SGFF im Bernerland vereinigte Mitglieder aus allen Sektionen, voran die Zürcher, die beschlossen hatten, anstelle des traditionellen Ausfluges gesamthaft an der Tagung mitzumachen.

Die Delegiertenversammlung im Casino zu Bern konnte innerhalb nützlicher Frist die vorgesehenen Geschäfte erledigen. Darauf begab man sich in die Schweiz. Landesbibliothek, wo Prof. Dr. Hans Strahm vor einem stattlichen Auditorium einen öffentlichen, mit gespannter Aufmerksamkeit angehörten Vortrag über «Standesfragen beim bernischen Patriziat» darbot. Sodann bewunderte man im benachbarten Raume die Ausstellung «Lebendige Familienforschung», aufgebaut auf den Beständen der Jubiläumsausstellung in Zürich 1959, bereichert durch die Schätze der bernischen Familienforschung. Zum Abschluß des ersten Tages vereinigte man sich zum Bankett im «Bürgerhaus».

Am Sonntagmorgen erreichte man mit Bahn und Autobus den neuen historischen Anziehungspunkt: Schloß Oberhofen. Nach einer Einführung durch cand.